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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Megarrueda en marcha 
Un espectáculo colosal para la “Estrella de Puebla”. Así pareció la idea que quiso 
transmitir el Gobernador Rafael Moreno Valle y los organizadores de la ceremonia de 
inauguración de la también conocida como Rueda de Observación celebrada ayer por la 
noche en la zona de Angelópolis. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Costo de la rueda, equivalente a 10 Universidades Politécnicas 
Con 400 millones de pesos salidos del erario para la rueda de observación que inauguró 

ayer, el gobernador de Rafael Moreno Valle Rosas pudo haber dado un mayor impulso a 
la educación en el estado o bien mejorar las condiciones de acceso a los servicios de 
salud de las mujeres. (Heraldo) 

   

 

 

¡Espectacular! 
En medio de luces de colores y arlequines, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
inauguró el Parque Lineal, donde se encuentra la Estrella de Puebla. Durante su discurso, 
el panista dijo que quiere 'devolver a Puebla el lugar que se merece ante el mundo' 

(Síntesis) 
  

 

 

Alta calidad crediticia tiene el Ayuntamiento 
Eduardo Rivera Pérez asegura que con la calificación AA- Puebla se coloca en un nivel de 

endeudamiento estable y con suficiente liquidez en sus finanzas. Se estima que el 
gobierno municipal mantendrá un diseño presupuestal equilibrado para 2013, para 
generar un nivel de ahorro interno similar al obtenido en los últimos ejercicios fiscales. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Comienza a girar el símbolo morenovallista 
La Estrella de Puebla comenzó a girar. El proyecto más polémico y cuestionado del 
sexenio fue echado a andar ayer en medio de un espectáculo con el sello morenovallista: 
fuegos pirotécnicos, aguas danzarinas, espectáculo de luces, música electrónica y 
performance. (Cambio) 

  
 

 

Destinan 606 mdp al sector agropecuario 
El gobierno del estado y la Federación canalizarán un total de 606 millones 25 mil pesos 

al sector agropecuario de Puebla, informó el presidente del sector alimentos, bebidas y 
agroindustria de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), 
Carlos Salcedo Alatriste. (Milenio digital) 

  
 

 

Presión de un grupo de madres impide desalojo de  300 niños del USAER  
La presión que durante casi cuatro horas ejerció un grupo de madres de familia contra el 
gobierno del estado de Puebla rindió resultados, y más de 300 niños de la Unidad de 
Servicios de Apoyo a la Educación Regular (USAER) 11 Matutino y 14 Vespertino 
continuarán recibiendo atención psicológica especializada en lenguaje y conducta. (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Moreno Valle inaugura Rueda de Observación en Angelópolis 
La Rueda de la Fortuna transportable más grande del mundo, certificada por el Record 
Guinness, fue inaugurada la noche de este lunes en la zona de Angelópolis por el 
gobernador Rafael Moreno Valle. (e-consulta) 

 

 
 
 
 

 Ya gira la Estrella de Puebla, nuevo atractivo turístico del estado 

http://impreso.milenio.com/
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Hasta las amenazadoras nubes dejaron despejado el cielo para que el espectáculo luciera 
en todo su esplendor, la luna en traje de gala también se sumó a la fiesta: la Estrella de 
Puebla está encendida. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Noche histórica con la inauguración de la Estrella de Puebla, el Parque Lineal y 
el Jardín del Arte 

Puebla hace historia  hoy, dijo el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar la Estrella 
de Puebla y el Jardín del Arte, las cuales, agregó, forman parte del Parque Lineal que 
representa una opción vanguardista para contribuir a fomentar el turismo, fortalecer el 
tejido social, la convivencia familiar y el acercamiento a la cultura. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Servicio de la Estrella de Puebla, gratis hasta el domingo 
Máscaras y disfraces, juego de luces y agua, una enorme estructura dando vueltas y un 
bello paseo para deportistas. Así es el nuevo Parque Lineal, un lugar establecido para 

ciclistas y corredores, o para románticos que deseen subirse a la monumental Rueda de 
Observación. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV inaugura la Estrella de Puebla, la rueda más grande del mundo según 
Guiness 
Puebla hace historia  hoy, dijo el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar la Estrella 
de Puebla y el Jardín del Arte, las cuales, agregó, forman parte del Parque Lineal que 

representa una opción vanguardista para contribuir a fomentar el turismo, fortalecer el 
tejido social, la convivencia familiar y el acercamiento a la cultura. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Masacran mitin los Templarios 

Un mitin contra los Templarios fue disuelto a balazos en Michoacán por presuntos 
integrantes del grupo, lo que dejó 5 muertos y 7 heridos.. (Reforma) 

  
 

 
"El caiman", terror de trabajadoras sexuales en el DF 
Las fauces de un cocodrilo han sido el destino final de las prostitutas que no reúnen la 
cuota. Activistas cuentan que el hampón tiene una red de protección en Tenancingo. (El 

Universal) 
 

 

 

 
PAN lleno de tribus salvajes; Bravo Mena 

El PAN se convirtió en un partido de “tribus salvajes que no ve ni respeta a las 
instituciones”, asegura categórico Luis Felipe Bravo Mena, al identificar que la situación 
que enfrenta su partido es consecuencia de sus fallas estructurales: su burocratización y 

la lucha por el poder. (Milenio digital)  
  
 

 

Mueren 5 personas en ataque a un plantón en Michoacán 
Tres guardias comunitarios no identificados, el civil Jesús Garay y la policía municipal 
Karina Elizet Alejo murieron, además que al menos ocho personas –entre mujeres, niños 
y jóvenes, a quienes se hospitalizó graves en clínicas locales– resultaron lesionados en la 
cabecera municipal de Los Reyes, al ser atacados con armas de fuego por un grupo que 

iba a bordo de cuatro vehículos, informó la procuraduría estatal. (La Jornada) 
  
 

 

Tarjetas para jóvenes, un nicho por explorar 

En México, los bancos apenas empiezan a diseñar productos de crédito y débito que 
cubran las necesidades de este grupo poblacional. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

En 6 meses serán regularizados 200 mil trabajadores informales 

El gobierno federal, los gobiernos estatales, el gobierno capitalino y el sector empresarial 
firmaron el Convenio para la Formalidad del Empleo 2013, mediante el cual durante el 
segundo semestre de este año se incorporará a la formalidad a 200 mil trabajadores. 

(Crónica Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Pemex triangulaba compras con filial; grupo PMI adquirió buques y acciones 
El Libro Blanco del Grupo PMI, filial de Petróleos Mexicanos (Pemex), detalla cómo en los 
últimos años de la administración de Felipe Calderón la paraestatal utilizó a sus 
subsidiarias como una especie de prestanombres para realizar diversas operaciones 

comerciales. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
SINTESIS 

 Dejará ERP en total orden las finanzas 
Tras recibir el reconocimiento de Fitch Ratings por el buen manejo de las finanzas, el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, dio a conocer que esperan un incremento del 15 por ciento en las participaciones federales 
del ramo 28 por cada 100 millones captados; es decir, a partir del 2014 la ciudad de Puebla estará recibiendo por 

año, al menos otros 30 millones de pesos. 'Cuando uno trabaja bien a nivel local, hay algunas compensaciones en 
las cifras a nivel federal; es decir, gracias al reconocimiento por el buen  manejo presupuestal  se espera un 
incremento de 15 por ciento en las participaciones federales', dijo. (Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/66568/dejara-erp-en-total-orden-las-finanzas/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Alta calidad crediticia tiene el Ayuntamiento 
Eduardo Rivera Pérez asegura que con la calificación AA- Puebla se coloca en un nivel de endeudamiento estable y 
con suficiente liquidez en sus finanzas. Se estima que el gobierno municipal mantendrá un diseño presupuestal 
equilibrado para 2013, para generar un nivel de ahorro interno similar al obtenido en los últimos ejercicios 

fiscales. El ayuntamiento de Puebla recibió la calificación AA- por la consultora Fitch Raiting, que pone al 
municipio como la segunda ciudad del país con las mejores finanzas sanas y un eficiente manejo presupuestal. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111034 
 

 
 

MILENIO  

 Puebla, entre los cinco municipios con mejor manejo financiero  
Al recibir la calificación crediticia AA- que otorgó la firma Fitch Ratings al municipio de Puebla por el buen manejo 
de sus finanzas, el alcalde de esta ciudad, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que no dejará deudas a la próxima 
administración. Dijo que con esta calificación, la capital poblana se coloca y ratifica en un nivel de endeudamiento 
estable y con suficiente liquidez en sus finanzas. Explicó que este reconocimiento permitirá al municipio de Puebla 
obtener un incremento de participaciones federales de al menos 15 por ciento en el Ramo 28 por cada 100 

millones adicionales captados por este concepto, por lo que a partir del 2014 el gobierno capitalino recibiría al 
menos otros 30 millones de pesos por año. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461ef3e3f2  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Obtiene ayuntamiento de Puebla reconocimiento de Fitch and Ratings 
Se espera un incremento del 15 por ciento en las participaciones federales del ramo 28 por cada 100 millones 
captados; es decir, a partir del 2014 la ciudad de Puebla estará recibiendo por año, al menos otros 30 millones de 
pesos más por concepto del ramo 28, señaló el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, tras recibir el 

reconocimiento de parte de la empresa Fitch Ratings por el buen manejo de sus finanzas. “Cuando uno trabaja 
bien a nivel local, hay alguna compensaciones en las cifras a nivel federal; es decir, gracias al reconocimiento por 

http://sintesis.mx/articulos/66568/dejara-erp-en-total-orden-las-finanzas/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111034
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461ef3e3f2
http://www.contraparteinformativa.com/
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el buen  manejo presupuestal  se espera un incremento de 15 por ciento en las participaciones federales”, dijo. 
(Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53116 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla recibe certificación crediticia “AA-” por parte de Fitch Ratings 
El ayuntamiento de Puebla, encabezado por Eduardo Rivera Pérez, recibió la calificación “AA-“ por parte de la 

agencia Fitch Ratings, como uno de los mejores municipios en México, respecto a su calidad crediticia. Eduardo 
Rivera, presidente municipal, señaló que con esta calificación a escala nacional de largo plazo, y con perspectiva 
estable, la ciudad de Puebla se coloca y ratifica en un nivel de endeudamiento estable y con suficiente liquidez en 
sus finanzas. Con ello, se estima que el gobierno local mantendrá un diseño presupuestal equilibrado para este 
2013, para así generar un nivel de ahorro interno similar al obtenido en los últimos ejercicios fiscales. (On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42506:ayuntamiento-de-puebla-recibe-
certificaci%C3%B3n-crediticia-%E2%80%9Caa-%E2%80%9D-por-parte-de-fitch-ratings&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento de Puebla recibe certificación crediticia ''AA-'' por parte de Fitch Ratings 
El Ayuntamiento de Puebla, encabezado por Eduardo Rivera Pérez, recibió este día la calificación “AA-“ por parte 

de la agencia Fitch Ratings, como uno de los mejores municipios en México, respecto a su calidad crediticia. 
Eduardo Rivera, Presidente Municipal, señaló que con esta calificación a escala nacional de largo plazo, y con 
perspectiva estable, la ciudad de Puebla se coloca y ratifica en un nivel de endeudamiento estable y con suficiente 

liquidez en sus finanzas. Con ello, se estima que el Gobierno local mantendrá un diseño presupuestal equilibrado 
para este 2013, para así generar un nivel de ahorro interno similar al obtenido en los últimos ejercicios fiscales. 
(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48824&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-
de-Puebla-recibe-certificacion-crediticia-''AA-''-por-parte-de-Fitch-Ratings 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 En 3 semanas abrirían a la circulación de la 25 Oriente a 3 Poniente: Comuna   
En tres semanas estaría abierto a la circulación el tramo correspondiente de la Avenida 25 Poniente a la 3 
Poniente sobre la Avenida 11 Sur, tras avanzar en los trabajos de colocación de concreto hidráulico sobre dicha 
vialidad, informó Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. Descartó que las 

intensas lluvias de los días anteriores hayan afectado el desarrollo de la obra, pues el material utilizado se amolda 
a las condiciones del clima. En entrevista para dar a conocer avances de la obra, informó que fue encontrada en 
la calle 17 Poniente una caverna de 1.81 metros de diámetro producto de la erosión en sistema de drenaje 
pluvial.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061882.htm  
 

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Avanzan las obras de concreto hidráulico en la 11 Sur en tiempo y forma 
Durante las obras de concreto hidráulico en la 11 Norte-Sur se localizó una serie de “cavernas” en el cruce de la 
17 Poniente, producto de la erosión del subsuelo por el colapso del drenaje en esta zona. Se trata de “cavernas” 
que colapsaron el drenaje, por lo que se ha solicitado la intervención del Sistema Operador de Agua Potable y 
Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) para su pronta atención y con ello evitar el retraso de la aplicación del concreto 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53116
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42506:ayuntamiento-de-puebla-recibe-certificaci%C3%B3n-crediticia-%E2%80%9Caa-%E2%80%9D-por-parte-de-fitch-ratings&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42506:ayuntamiento-de-puebla-recibe-certificaci%C3%B3n-crediticia-%E2%80%9Caa-%E2%80%9D-por-parte-de-fitch-ratings&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48824&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Puebla-recibe-certificacion-crediticia-''AA-''-por-parte-de-Fitch-Ratings
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48824&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Puebla-recibe-certificacion-crediticia-''AA-''-por-parte-de-Fitch-Ratings
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061882.htm
http://www.pueblaonline.com.mx/
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en este lugar. Al respecto, el secretario de Desarrollo Urbano de la capital, Felipe Velázquez Gutiérrez, aseveró 
que durante los trabajos de renivelación del pavimento uno de los estudios arrojó que por debajo del crucero de 
la 11 Sur y 17 Poniente se habían formado algunas cavernas de profundidad considerable. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111033 
 

INTOLERANCIA 

 Proyecto Corredor Paseo Bravo-Catedral es modificado 
El proyecto del Corredor Turístico Paseo Bravo-Catedral ha sido modificado por indicaciones del Fondo Nacional 
para la Cultura y las Artes (Fonca), debido al cambio de criterios para lo que se hará en esta parte del primer 

cuadro de la ciudad. Lo anterior, luego de que representantes del Fonca realizaran algunas observaciones al 
proyecto que tienen que ver con el tipo de materiales que se van a ocupar, el color de las fachadas que serán 
modernizadas y el tipo de mobiliario que se intervendrá. De hecho, en este momento el proyecto está siendo 
revisando por personal del Fonca para que puedan autorizar una partida de 50 millones de pesos para la 
continuación de atención al Centro Histórico de la capital poblana. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111032 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Presentarán pruebas contra nueva directora del INAH 
Los investigadores del Centro INAH Puebla realizarán un recuento documental sobre las obras y proyectos que 
autorizó María Teresa Franco González Salas para Puebla durante su primera gestión al frente del Instituto 

Nacional de Antropología e Historia. Este expediente tiene como finalidad servir como una prueba más de las 
posibles medidas violatorias a las normas de conservación del patrimonio histórico en las que puede incurrir la 
nueva directora del instituto, informaron fuentes de la delegación sindical del Centro INAH Puebla. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/gobierno/presentaran-pruebas-contra-nueva-directora-del-inah 
 

 

E-CONSULTA 

 Gobierno pagará impuestos al ayuntamiento por Rueda de Observación 
El gobierno del estado pagará impuestos ante el ayuntamiento de Puebla por la operación de la Rueda de 
Observación, confirmó el tesorero Manuel Janeiro Fernández. Sin embargo, el funcionario municipal no pudo 
precisar bajo qué concepto se hará el cobro, pues si bien primero dijo que sería por el uso de la vía pública, luego 

indicó que se considerarían los ingresos que la atracción genere. Janeiro Fernández comentó que esta estructura 
se podría considerar como una feria, por lo que sólo se cobraría una cuota por los metros cuadrados que ocupe. 

(Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/gobierno/gobierno-pagara-impuestos-al-ayuntamiento-por-rueda-
de-observacion 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Estrella de Puebla pagará impuestos en la capital poblana: Manuel Janeiro 
Pese al conflicto limítrofe que prevalece entre San Andrés Cholula y la capital, Manuel Janeiro, tesorero del 
municipio de Puebla, aseguró que la empresa encargada de la operación de la Estrella de Puebla –nombre que aún 
se desconoce– tendrá que pagar los derechos de usos de vía pública al Ayuntamiento de Puebla. Reiteró que el 
proyecto en el que el Estado invirtió 200 millones de pesos – bajo la modalidad de Proyecto de Inversión (PI) – 

cuenta con los permisos y licencias por parte de la capital  y será en esta administración donde sigua cumpliendo 

el pago de sus impuestos. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/estrella_de_puebla_pagara_impuestos_en_la_capital_poblana_manuel_janei
ro#.Ue3FxL02VRs 
 

 

 
PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla presenta Guía Alimentaria del Bien Comer 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111033
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111032
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/gobierno/presentaran-pruebas-contra-nueva-directora-del-inah
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/gobierno/gobierno-pagara-impuestos-al-ayuntamiento-por-rueda-de-observacion
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/gobierno/gobierno-pagara-impuestos-al-ayuntamiento-por-rueda-de-observacion
http://periodicodigital.com.mx/notas/estrella_de_puebla_pagara_impuestos_en_la_capital_poblana_manuel_janeiro#.Ue3FxL02VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/estrella_de_puebla_pagara_impuestos_en_la_capital_poblana_manuel_janeiro#.Ue3FxL02VRs
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Con el objetivo de atender los retos que enfrenta la entidad poblana en temas relacionados con alimentación y 
nutrición, el auntamiento de Puebla a través de la Sala de Regidores, presentó la Guía Alimentaria del Bien 
Comer, la cual incluye una agenda de menús semanal con contenidos nutrimentales para elaborar desayuno, 
comida, cena y sus colaciones respectivas. La pesidenta de la Comisión de Salud del Cabildo de Puebla, Xóchitl 
Barranco Cortes, indicó que al hacer uso disciplinado de la Guía Alimentaria, estaremos alimentándonos de 

manera equilibrada, saludable e ingiriendo los nutrientes que el cuerpo necesita diariamente. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42512:ayuntamiento-de-puebla-
presenta-gu%C3%ADa-alimentaria-del-bien-comer&Itemid=125 
 

 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Comuna gasta cerca de 10.5 mdp en fornituras para la SSPTM 
Un total de 10, 412,247 pesos invirtió el ayuntamiento de Puebla, presidido por Eduardo Rivera Pérez, para la 

adquisición de fajillas para los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), a 
cargo de Amadeo Lara Terrón. A través de la solicitud de información 65613, presentada por esta casa editorial, 
la dependencia reportó la compra de un paquete de 1,425 fornituras a la empresa, Equipos Especializados y 
Comunicación, SA de CV, para la portación de armas de fuego para 1,289 policías. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48828&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-gasta-
cerca-de-10.5-mdp-en-fornituras-para-la-SSPTM 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Municipio debe cobrar impuestos por Rueda de Observación: Janeiro 
Pese al conflicto limítrofe que existe entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, el Tesorero municipal, 
José Manuel Janeiro Fernández, afirmó que el Gobierno del Estado tendrá que pagar el impuesto por la Rueda de 
Observación Itinerante instalada en la zona de Angelópolis. Y es que detalló que el Ayuntamiento de Puebla 
otorgó los permisos para su colocación, por tal motivo es el responsable de cobrar esta cuota respecto a la parte 

que se cubre por el espectáculo, al igual que el uso de la vía pública. Ejemplificó que sería como una feria. (Karina 
Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59930municipio-debe-cobrar-impuestos-por-rueda-de-observación-
janeiro#.Ue5FOuWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Atrasa Federación recursos para corredor Catedral-Paseo Bravo 

El Gobierno Federal no ha entregado al municipio de Puebla el recurso de 53 millones de pesos que destinará para 
el Corredor Turístico "Catedral-Paseo Bravo", por lo que la obra podría iniciar hasta el próximo año, admitió Felipe 
Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública. El funcionario municipal explicó que el 
proyecto se entregó aproximadamente hace dos meses a la federación para que lo analizara, al cual dijo se le han 
hecho algunas modificaciones, sobre todo en los materiales que se ocuparán para la remodelación de algunas 
áreas. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59925atrasa-federación-recursos-para-corredor-catedral-paseo-

bravo#.Ue5FkOWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Amagan antorchistas con plantón indefinido en el Zócalo 
La Organización Antorcha Campesina amenazó con un plantón indefinido en el zócalo de la ciudad, hasta que el 
Ayuntamiento de Puebla ejerza el recurso por 20.5 millones de pesos que les gestionó la diputada federal del PRI, 

Soraya Córdoba Morán ante la Federación. Durante una manifestación que hicieron cerca de 80 integrantes de la 
agrupación a las afueras de Palacio Municipal, Benito Esteban Casilla, representante de Antorcha Campesina en la 
zona norte de la capital, evidenció que la Comuna cuenta con este recurso, sin embargo, no les ha sido 
entregado. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59915amagan-antorchistas-con-plantón-indefinido-en-el-

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42512:ayuntamiento-de-puebla-presenta-gu%C3%ADa-alimentaria-del-bien-comer&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42512:ayuntamiento-de-puebla-presenta-gu%C3%ADa-alimentaria-del-bien-comer&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48828&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-gasta-cerca-de-10.5-mdp-en-fornituras-para-la-SSPTM
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48828&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-gasta-cerca-de-10.5-mdp-en-fornituras-para-la-SSPTM
http://www.ngpuebla.com/puebla/59930municipio-debe-cobrar-impuestos-por-rueda-de-observación-janeiro#.Ue5FOuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59930municipio-debe-cobrar-impuestos-por-rueda-de-observación-janeiro#.Ue5FOuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59925atrasa-federación-recursos-para-corredor-catedral-paseo-bravo#.Ue5FkOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59925atrasa-federación-recursos-para-corredor-catedral-paseo-bravo#.Ue5FkOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59915amagan-antorchistas-con-plantón-indefinido-en-el-zócalo#.Ue5FzuWv5KY
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zócalo#.Ue5FzuWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Regidores ausentes están haciendo trabajo de campo: Rivero 
El coordinador de regidores, Matías Rivero Marines, justificó la ausencia de algunos regidores de Cabildo en sus 

labores al decir que "ellos son dueños de su tiempo, de su comisión y su trabajo", además sentenció que no es 
"pilmama" para cuestionarles sus faltas. En entrevista excusó que los cabildantes están fuera de sus oficinas 
debido a que hacen trabajo de campo y recorren la ciudad para atender los reportes de los ciudadanos, pues 
señaló que un regidor de ocho horas sentado no sirve para nada. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/59908regidores-ausentes-están-haciendo-trabajo-de-campo-rivero#.Ue5F--
Wv5KY 
 

NG PUEBLA 

 Incrementan cuadrillas para acelerar pavimentación de 11 sur 
El Ayuntamiento de Puebla incrementó el número de cuadrillas, integradas con 60 personas, que trabajan en la 

pavimentación con concreto hidráulico de la Avenida 11 sur -de la 25 a la 20 poniente- para agilizar la obra, 
informó Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública. Sin precisar el número de 
cuadrillas que se aumentaron, el funcionario municipal señaló que esta decisión permitirá avanzar con mayor 
rapidez en la colocación del material, pues iniciarán su laborar desde las 4:00 de la mañana, en tres turnos. 
(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59902incrementan-cuadrillas-para-acelerar-pavimentación-de-11-

sur#.Ue5GJuWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Tres de cada diez poblanos sufren trastornos alimenticios 
En Puebla tres de cada 10 personas sufren de algún trastorno alimenticio, reveló la regidora Xóchitl Barranco 
Cortés, presidenta de la Comisión de Salud, por ello se iniciará la promoción del "Recetario del Bien Comer", que 
incluye menús saludables para mejorar la alimentación de los poblanos. En rueda de prensa con los medios de 
comunicación, la regidora informó que de acuerdo con una encuesta que aplicó la administración pasada en 2010, 
se detectó que el sobre peso es similar entre niñas y niños, dado que la prevalencia es del 15.69 en niños, 
mientras que de las niñas es de 15.63 por ciento. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/59899tres-de-cada-diez-poblanos-sufren-trastornos-
alimenticios#.Ue5GVuWv5KY 
 
NG PUEBLA 

 Se reduce tasa de accidentes en 33% por 'Foto-multa': SSPTM 
Derivado del operativo radar que se realiza con la colocación de cinemómetros en la principales vialidades de la 
ciudad, se ha logrado reducir hasta un 33 por ciento el número de accidentes viales, reveló Carolina Zavalegui 
Velázquez, directora de Tránsito Municipal. Al precisar que antes se presentaban 60 sucesos que disminuyeron a 
38 por el operativo, la funcionaria municipal dio a conocer que en lo que va del mes de julio, la dirección a su 

cargo aplicó mil 121 infracciones a conductores que excedieron los límites de velocidad. (Evangelina Rosales 
Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59893se-reduce-tasa-de-accidentes-en-33-por-foto-multa-
ssptm#.Ue5GiuWv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Servicio de la Estrella de Puebla, gratis hasta el domingo 
Desde hoy y hasta el próximo domingo, el servicio de la Estrella de Puebla, la rueda de observación de 79 metros 

de altura, la más grande de Latinoamérica será gratuito, anunció el secretario de Transportes, Bernardo Huerta 
Couttolenc. Durante un recorrido de supervisión, el funcionario explicó que el propósito de este mirador es 
incrementar los atractivos turísticos de Puebla y conseguir que la estancia de los visitantes sea superior a las 1.6 
noches que registra en la actualidad. Éste comentó, es un proyecto de inversión privada por 400 millones de 

http://www.ngpuebla.com/puebla/59915amagan-antorchistas-con-plantón-indefinido-en-el-zócalo#.Ue5FzuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59908regidores-ausentes-están-haciendo-trabajo-de-campo-rivero#.Ue5F--Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59908regidores-ausentes-están-haciendo-trabajo-de-campo-rivero#.Ue5F--Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59902incrementan-cuadrillas-para-acelerar-pavimentación-de-11-sur#.Ue5GJuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59902incrementan-cuadrillas-para-acelerar-pavimentación-de-11-sur#.Ue5GJuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59899tres-de-cada-diez-poblanos-sufren-trastornos-alimenticios#.Ue5GVuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59899tres-de-cada-diez-poblanos-sufren-trastornos-alimenticios#.Ue5GVuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59893se-reduce-tasa-de-accidentes-en-33-por-foto-multa-ssptm#.Ue5GiuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59893se-reduce-tasa-de-accidentes-en-33-por-foto-multa-ssptm#.Ue5GiuWv5KY
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pesos, de los cuales 200 millones fueron para la instalación de la rueda de observación.  (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3062017.htm    
 

 
 
HERALDO 

 Costo de la rueda, equivalente a 10 Universidades Politécnicas 
Con 400 millones de pesos salidos del erario para la rueda de observación que inauguró ayer, el gobernador de 
Rafael Moreno Valle Rosas pudo haber dado un mayor impulso a la educación en el estado o bien mejorar las 

condiciones de acceso a los servicios de salud de las mujeres. Con ese millonario recurso, invertido en una rueda 
de la fortuna, Moreno Valle pudo construir al menos 10 Universidades Politécnicas Metropolitanas, iguales a la que 
recientemente inauguró, con un costo de casi 37 millones de pesos. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/costo-de-la-rueda-equivalente-10-universidades-
politecnicas 

 
HERALDO 

 Madres cierran vialidad por desalojo de Unidad Educativa 
Madres de familia inconformes con el desalojo de las Unidades de Apoyo a la Educación Regular (Usaer) número 
11 y 14, cerraron por unas horas la avenida de la 25 poniente a la altura del número 2302; “no es posible que por 
un capricho o como le quieran llamar el gobierno estatal o la presidenta estatal del DIF, hayan decidido cerrar o 
reubicar la unidad, es algo ilógico, inhumano porque no están pensando en los niños”, expresaron las señoras 

inconformes. La mañana del lunes, un grupo de padres de familia de la Unidad de Apoyo a la Educación Regular 
se enteraron de que fueron desalojadas las Usaer de la 25 poniente número 2302 con el argumento de que está 
en un inmueble del DIF estatal; por lo que se manifestaron con pancartas en mano, las cuales decían: “No al 
desalojo de Usaer”, “Necesitamos atención especializada para nuestros hijos”, “Gobierno atiende nuestra 
necesidad” y bloquearon la avenida 25 poniente por unas horas. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/madres-cierran-vialidad-por-desalojo-de-unidad-

educativa 
 

 
 
SINTESIS 

 En puerta la segunda línea de la RUTA 
El gobierno del Estado de Puebla y el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) firmarán el 

próximo miércoles el convenio para el financiamiento de la construcción de la segunda línea de la Red Urbana de 

Transporte Articulado (RUTA). Es por ello que Alfredo del Mazo Maza, director de Banobras, acudirá a la ciudad de 
Puebla, para suscribir el acuerdo con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, informó el secretario de 
Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/66577/en-puerta-la-segunda-linea-de-la-ruta/puebla 
 
SINTESIS 

 Denuncian transporte público pirata 
Transportistas de Tehuitzingo denunciaron que en este municipio ha proliferado la presencia de transporte público 
'pirata' que afecta a los trabajadores de este sector quienes pagaron por la posesión de una concesión, y 

acusaron de manera directa a la organización priista Antorcha Campesina de estar detrás. Víctor Romero, uno de 
los transportistas afectados, denunció que las unidades circulan a todas horas por las calles de esta región sin que 
las autoridades municipales hagan algo para solucionar el problema. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/66571/denuncian-transporte-publico-pirata/puebla 
 
SINTESIS 

 Alistan funcionamiento de la Estrella de Puebla 
La 'Estrella de Puebla? de 80 metros de altura que se encuentra en el Parque Lineal comenzará a funcionar a 
partir de este lunes y el costo para su acceso será de 30 a 50 pesos. Se calcula que será visitada por 1 millón de 

personas cada año. Durante un recorrido realizado por la zona de Angelópolis, el secretario de Transportes, 
Bernardo Huerta Couttolenc, dio a conocer que del 23 al 28 de julio el uso de esta atracción será gratuito y que 
incluye el paseo a bordo de 54 góndolas con capacidad para 6 personas. (Claudia Aguilar)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3062017.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/costo-de-la-rueda-equivalente-10-universidades-politecnicas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/costo-de-la-rueda-equivalente-10-universidades-politecnicas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/madres-cierran-vialidad-por-desalojo-de-unidad-educativa
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/madres-cierran-vialidad-por-desalojo-de-unidad-educativa
http://sintesis.mx/articulos/66577/en-puerta-la-segunda-linea-de-la-ruta/puebla
http://sintesis.mx/articulos/66571/denuncian-transporte-publico-pirata/puebla
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http://sintesis.mx/articulos/66569/alistan-funcionamiento-de-la-estrella-de-puebla/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Poblanos VIP estrenan la rueda de la observación 
Desde las 15 horas la gente se empezó a formar en la hilera. Aguardaron casi siete horas. Pero el primero en 
subirse a la rueda de la fortuna fue el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. Acto seguido, burócratas del 

Centro de Integración de Servicios (CIS) se subieron al artefacto de observación. Unas 200 personas del CIS se 

subieron al dispositivo turístico. Los reclamos no se hicieron esperar. La hilera que iniciaba a la entrada de la 
rueda de la fortuna y doblaba hasta llegar frente a la librería Gandhi se quedó inmóvil, mientras los trabajadores 
del CIS franqueaban el paso para subir a la rueda. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111036 
 
INTOLERANCIA 

 Opaca, la Estrella de Puebla 
La rueda de observación inaugurada este lunes será certificada por Guinness World Records como la rueda de 

observación transportable más grande del mundo. El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la llamada 
“Estrella de Puebla” —de 80 metros de altura—, como parte de un proyecto integral de turismo que incluye el 
Parque Lineal y la rehabilitación del Jardín del Arte, en una primera etapa. Sin embargo, la noria poblana se 
encuentra en medio de la opacidad al no transparentarse no sólo lo invertido, sino hasta los permisos de su 
construcción, luego de que la Secretaría de Transportes (ST) reservara toda la información.  (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111035 
 

 
 

CAMBIO 

 Comienza a girar el símbolo morenovallista 
La Estrella de Puebla comenzó a girar. El proyecto más polémico y cuestionado del sexenio fue echado a andar 

ayer en medio de un espectáculo con el sello morenovallista: fuegos pirotécnicos, aguas danzarinas, espectáculo 
de luces, música electrónica y perfomance. El gobernador Rafael Moreno Valle se esmeró para dejar claro que el 
proyecto no fue sólo una ocurrencia y para ello recibió de la organización Guinness World Records la cédula que 
acredita como la rueda de observación itinerante más grande en su tipo de todo el mundo; y cientos de personas 
congregadas en el lugar para subirse a la nueva atracción le dieron “la bendición” a su inversión. (Tonatiuh Muñoz 
Aguilar) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/19600-comienza-a-girar-el-s%C3%ADmbolo-
morenovallista 

 
CAMBIO  

 RMV pone en marcha la rueda itinerante más grande del mundo 

El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró anoche la Estrella de Puebla, reconocida ya por el récord Guinness 
como la rueda de observación itinerante más grande del mundo, defendiendo la decisión de su gobierno para 
invertir más de 400 millones de pesos, al asegurar que el proyecto representa “una opción vanguardista” que 
consolidará al estado como un destino turístico en el país y a nivel internacional. Moreno Valle respondió a las 
críticas lanzadas al proyecto más polémico de su administración en su discurso, al enfatizar “cuando pasa el 
tiempo de nuestra generación no seremos recordados por lo difícil de los retos que enfrentamos o por nuestras 
palabras, sino por el valor de nuestras acciones, hemos elegido transformar a Puebla, no porque sea fácil sino 

porque estamos empeñados en construir un estado diferente y mejor, debemos de pensar alto y mirar lejos”. 

(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/19597-rmv-pone-en-marcha-la-rueda-itinerante-
m%C3%A1s-grande-del-mundo 
 

CAMBIO 

 Los 20 minutos de recorrido en la Ruedota 
La polémica rueda de observación, bautizada como la Estrella de Puebla, comenzó a girar y a ofrecer las postales 
de la vista área de la Angelópolis y su zona metropolitana, lejos de los innumerables templos y casonas del 

http://sintesis.mx/articulos/66569/alistan-funcionamiento-de-la-estrella-de-puebla/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111036
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111035
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/19600-comienza-a-girar-el-s%C3%ADmbolo-morenovallista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/19600-comienza-a-girar-el-s%C3%ADmbolo-morenovallista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/19597-rmv-pone-en-marcha-la-rueda-itinerante-m%C3%A1s-grande-del-mundo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/19597-rmv-pone-en-marcha-la-rueda-itinerante-m%C3%A1s-grande-del-mundo
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Centro Histórico, catalogados como patrimonio cultural de la humanidad. El costo de 30 pesos —y de 50 para los 
VIP— para un recorrido de 20 minutos, ofrece, de entrada, conocer a detalle el estacionamiento y el techo de la 
plaza comercial Angelópolis. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/19613-los-20-minutos-de-recorrido-en-la-
ruedota 
 

CAMBIO 

 Banobras y Alfredo del Mazo apoyarán la línea 2 del metrobús 
El gobernador Rafael Moreno Valle y Alfredo del Mazo Maza, director del Banco Nacional de Obras y Servicios 

Públicos (Banobras) firmarán el próximo 24 de julio el acuerdo de financiamiento del metrobús, reveló Bernardo 
Huerta Couttolenc, secretario de Transportes (ST), quien también explicó que será mañana cuando se dé a 
conocer el monto destinado para la obra. En entrevista, el funcionario detalló quela realización de la obra podría 
durar 12 meses, pues aseguró que ya se cuenta con todos los puntos a seguir, entre ellos el proyecto ejecutivo y 
la convocatoria de licitación, asimismo dijo que se registra un avance en las pláticas con transportistas para que 

den su aval al proyecto. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19594-otorgar%C3%A1-banobras-2-mdp-
para-segunda-l%C3%ADnea-de-metrob%C3%BAs 
 

CAMBIO 

 Negocia gobierno con OHL el Libramiento Norte 
A la par del proceso jurídico que se mantiene por la obra del Libramiento Norte, el gobierno del estado mantiene 
negociaciones con representantes de Obrascon-Huarte-Lain (OHL), reveló a CAMBIO Erick Acosta Enríquez, 
subsecretario de Infraestructura, quien agregó que se trata de llegar a un acuerdo con la empresa española a la 

que se le canceló la concesión que le entregó el gobierno marinista, conocida como la “negocarretera”. “Estamos 
manejando la negociación con OHL y tenemos que esperar hasta el término de las pláticas con ellos, para dar 
mayores detalles, sólo podemos decir que vamos avanzados en el proceso”, explicó. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19587-mantiene-el-gobierno-
negociaci%C3%B3n-con-ohl-por-negocarretera 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Cierran avenida para exigir atención a niños discapacitados 
Un grupo de madres de familia bloquearon la calle 25 Poniente, a la altura de la 21 Sur, tras darse a conocer el 
desalojo de las maestras de las Unidad de Servicio de Apoyo a la Educación Regular (USAER) secciones 11 y 14. 

Desde el viernes se ordenó a las profesoras de este centro de educación especial que sacaran sus cosas de las 
instalaciones, las cuales se encuentran en un edificio del Sistema Estatal DIF en la colonia Volcanes. Este hecho 

generó inconformidad entre las madres, quienes llevan a sus hijos a ese plantel para tomar terapias de habla y 
discapacidades motrices. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/seguridad/cierran-avenida-para-exigir-atencion-ninos-
discapacitados 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El Parque Lineal y la Estrella de Puebla, listos para recibir a sus visitantes 

Tras 90 días de trabajo, el nuevo Parque Lineal, ubicado en la zona de Angelópolis, quedó listo para abrirlo al 
público. Este sitio, cuya longitud es de 4.5 kilómetros, conecta al Jardín del Arte con el Centro Integral de 

Servicios (CIS) y cuenta con un paseo elevado que cruza el bulevar del Niño Poblano, andadores peatonales, una 
fuente robotizada, diferentes áreas de comida, bancas con sombra, pista de trote, así como restaurantes, todo 
sobre una superficie total de aproximadamente 20 hectáreas que este lunes, en compañía del secretario de 
Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc, recorrieron los representantes de diversos medios de comunicación. 
(Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_parque_lineal_y_la_estrella_de_puebla_listos_para_recibir_a_sus_visitant
es#.Ue3Exr02VRs 
 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/19613-los-20-minutos-de-recorrido-en-la-ruedota
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/19613-los-20-minutos-de-recorrido-en-la-ruedota
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19594-otorgar%C3%A1-banobras-2-mdp-para-segunda-l%C3%ADnea-de-metrob%C3%BAs
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19594-otorgar%C3%A1-banobras-2-mdp-para-segunda-l%C3%ADnea-de-metrob%C3%BAs
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19587-mantiene-el-gobierno-negociaci%C3%B3n-con-ohl-por-negocarretera
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19587-mantiene-el-gobierno-negociaci%C3%B3n-con-ohl-por-negocarretera
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/seguridad/cierran-avenida-para-exigir-atencion-ninos-discapacitados
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/seguridad/cierran-avenida-para-exigir-atencion-ninos-discapacitados
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_parque_lineal_y_la_estrella_de_puebla_listos_para_recibir_a_sus_visitantes#.Ue3Exr02VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_parque_lineal_y_la_estrella_de_puebla_listos_para_recibir_a_sus_visitantes#.Ue3Exr02VRs
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PERIODICO DIGITAL 

 En un año quedarán concluidos los trabajos para la línea 2 de RUTA 
Los trabajos para construir con concreto hidráulico la 11 norte-sur, así como el carril confinado para la línea 2 de 
la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), aproximadamente durarán 12 meses, informó el secretario de 
Transporte, Bernardo Huerta Couttolenc. En entrevista, el funcionario estatal, precisó que el corredor para la 
nueva línea de RUTA ya está trazado y el proyecto ejecutivo también se concluyó; el próximo 29 de julio darán el 
fallo respecto a la empresa que realizará los trabajos. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_un_ano_quedaran_concluidos_los_trabajos_para_la_linea_2_de_ruta#.U

e3FVr02VRs 
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Declararán Récord Guinness a la Estrella de Puebla 
El costo del boleto de ascenso para  la Estrella de Puebla será de 30 pesos por persona en cabinas generales y de 
50 pesos en las góndolas VIP, pero dentro de la primera semana de inauguración, de hoy al próximo domingo, el 
uso será totalmente gratuito, informó el titular de la Secretaría del Transporte (ST), Bernardo Huerta Couttolenc. 

En la tarde de este lunes, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas encabezó un recorrido con 
trabajadores de algunos medios de comunicación para explicarles el funcionamiento de esta rueda que será 
declarada como récords Guinness  esta noche. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53115 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Positiva, la instalación de la Rueda del Observatorio: Itesm 

La instalación de la rueda de la fortuna será un aspecto positivo, pues podría atraer el turismo a la capital 
poblana, consideró el director del departamento de arquitectura del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores 
de Monterrey (ITESM), José Luis Peñaloza. El experto en el tema comentó que quizás el sitio en donde se instaló 
no fue el más óptimo; sin embargo, ahora habrá que ver qué tanto de visitantes atraerá  a la capital poblana. El 
director del departamento de Arquitectura del Itesm, señaló que éste será un espacio distinto que podrán utilizar 
las personas, pues será totalmente abierto a diferencia de las plazas que son cerradas. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53114 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hay varias líneas de investigación por el asesinato de Malpica: PGJ 
Víctor Carrancá Bourguet, titular de la Procuraduría General de Justicia, comentó que no hay ningún delito en el 
caso del “mata gatos” de San Martín Texmelucan, por lo que no hay condiciones para terminar la cárcel. En una 
entrevista a medios, el funcionario estatal señaló que solamente hay una inducción al delito, por subir al Internet 
fotografías y video sobre maltrato animal. Pero destacó que hay dos personas investigadas por esa situación, 

tanto el que fue grabado dando de comer gatos a perros, como el que subió las imágenes a la red. En ese 
sentido, se pronunció a favor porque el Congreso tipifique el delito de maltrato animal, tras la solicitud que 
hicieron agrupaciones protectoras y el análisis que ya hacen los diputados (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53113 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV inaugura la Estrella de Puebla, la rueda más grande del mundo según Guiness 
Puebla hace historia  hoy, dijo el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar la Estrella de Puebla y el Jardín del 
Arte, las cuales, agregó, forman parte del Parque Lineal que representa una opción vanguardista para contribuir a 
fomentar el turismo, fortalecer el tejido social, la convivencia familiar y el acercamiento a la cultura. En compañía 
de su esposa Martha Alonso de Moreno Valle y de Ricardo Armando Rebollo Mendoza, Director General de 

Programas Regionales de la Sectur y representante personal de la Secretaria Claudia Ruiz Massieu, y ante miles 
de poblanos de todos los sectores, el Ejecutivo presenció el magno espectáculo que a través de una gran fuente –
que se presentará todos los días-  mientras la Estrella de Puebla está en operación. (Puebla On Line) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/en_un_ano_quedaran_concluidos_los_trabajos_para_la_linea_2_de_ruta#.Ue3FVr02VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_un_ano_quedaran_concluidos_los_trabajos_para_la_linea_2_de_ruta#.Ue3FVr02VRs
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53115
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53114
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53113
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42526:rmv-inaugura-la-estrella-de-
puebla-la-rueda-m%C3%A1s-grande-del-mundo-seg%C3%BAn-guiness&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

 Inauguran Jardín del Arte 
En medio de un ambiente circense pletórico de máscaras, el gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle encabezaron la inauguración del Jardín del Arte. En compañía del Director General 

de Programas Regionales de la Secretaría de Turismo Federal, Ricardo Armando Rebollo Mendoza; el Presidente 
Municipal, Eduardo Rivera Pérez y su esposa Liliana Ortiz Rivera; el presidente municipal de San Andrés Cholula, 

Jesús Romero Toxqui; los secretarios de Turismo, Finanzas, Transportes y Seguridad Pública, Roberto Trauwitz 
Echeguren, Roberto Moya Clemente, Bernardo Huerta Couttolenc y Facundo Rosas Rosas, respectivamente; el 
síndico municipal de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, así como de un vasto público, recorrió las instalaciones del 
jardín en el que se combinan espacios deportivos con áreas verdes, que invitan a la convivencia familiar, el 
ejercicio y el disfrute de la naturaleza. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42525:inauguran-jard%C3%ADn-del-
arte&Itemid=125 

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Inicia operaciones la Estrella de Puebla; detonará turismo: Trauwitz 
Se puso en operaciones el Jardín del Arte y el Parque Lineal. El corte de listón estuvo a cargo del gobernador del 

Estado, Rafael Moreno Valle, y su esposa Martha Erika Alonso quienes invitaron a las familias poblanas a disfrutar 
de ambos lugares, pues son espacios de esparcimiento que fortalecen la convivencia familiar. Tras este recorrido 
llegó uno de los momentos más esperados, la inauguración de la Estrella de Puebla desde donde se podrá mirar 

toda la ciudad de Puebla. Esta rueda de observación tiene 80 metros de altura, certificada con el récord Guinness, 
y cuenta con 54 góndolas cerradas cada una con capacidad para ocho personas, aire acondicionado y los más 
altos estándares de calidad. (Gabriela García)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59939inicia-operaciones-la-estrella-de-puebla-detonará-turismo-
trauwitz#.Ue5E8eWv5KY 

 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Es gratuita esta semana la subida a la rueda de observación que fue inaugurada ayer. 
 Esta confirmada como Record Guinness como la más grande. 
 Hallaron cavernas en la once norte a la altura de la 17 poniente. 
 El FONCA influyo modificar el proyecto del Corredor Turístico Paseo Bravo Catedral. 
 El Ayuntamiento de Puebla recibió la calificación AA por el buen manejo de sus recursos. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Con espectáculo, luces y al ritmo del huapango de Moncayo, con promoción de los sitios turísticos, fuegos 

artificiales, fuentes danzarinas y un eventotote el marco de inauguración de la Estrella de Puebla. Queda 
registrada en record Guinness como la rueda de observación más grande del mundo, con esto el gobernador 
dice que Puebla esta a la altura de las grandes ciudades y un atractivo turístico más.  

 Unas horas antes el secretario ST, Bernardo Huerta, dio detalles de esta rueda y costará 30 pesos y la VIP 
50 pesos.  

 Pese al conflicto territorial entre Puebla y San Andrés dice el tesorero de Puebla, Manuel Janeiro que la 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42526:rmv-inaugura-la-estrella-de-puebla-la-rueda-m%C3%A1s-grande-del-mundo-seg%C3%BAn-guiness&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42526:rmv-inaugura-la-estrella-de-puebla-la-rueda-m%C3%A1s-grande-del-mundo-seg%C3%BAn-guiness&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42525:inauguran-jard%C3%ADn-del-arte&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42525:inauguran-jard%C3%ADn-del-arte&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/59939inicia-operaciones-la-estrella-de-puebla-detonará-turismo-trauwitz#.Ue5E8eWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59939inicia-operaciones-la-estrella-de-puebla-detonará-turismo-trauwitz#.Ue5E8eWv5KY
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comuna captará los impuestos que se generen allí por la rueda de observación.  
 El Ayuntamiento obtiene y ratifica su calificación crediticia de Fitch Ratings, el presidente municipal ERP 

indicó que la recaudación del municipio se ha incrementado sensiblemente.  
 A pesar de que los regidores del municipio de Puebla ganan 88 mil pesos mensuales, el coordinador Matías 

Rivero justifica que no estén asegura que se ausentan porque hacen trabajos en la ciudad, por favor alguien 

que nos llame y nos diga si ha visto a algún regidor haciendo trabajo de campo un solo día, se lo suplico 
para rescatar la honorabilidad de esta gente, si no nos están viendo la cara de tontos, no.  

 El procurador Carrancá y el Congreso en el asunto del maltrato a animales y se hablo también de los 
avances del homicidio de Samuel Malpica.  

 Debido a retrasos de la federación esta retrasada la ejecución de la obra del corredor Paseo Bravo-Catedral 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Se inaugura la estrella de Puebla, la rueda de observación en la zona de Angelópolis, una estructura 
espectacular, se convertirá en parte del atractivo turístico de Puebla. En medio de un espectáculo 
pirotécnico y artístico el gobernador recibió el reconocimiento Guiness por ser la noria más grande del 
mundo, para que la gente la conozca y pueda subir a ella del 23 al 28 de julio será gratuito el acceso a la 

estrella de Puebla y posteriormente tendrá un costo que será de 30 y 50 pesos, esto lo dio a conocer 
Bernardo Huerta, quien es titular de ST.  

 El gobernador RMV puso en marcha la segunda etapa del rescate de la imagen urbana de Tlacotepec de 

Juárez, obras en las que se invertirán más de 22 mdp. En este lugar el mandatario estatal informó que 
este día sostendrá una reunión con el secretario de SHCP, Luis Videgaray para abordar el tema del 
presupuesto de ingresos del próximo año, están preparando y esperan más recursos para Puebla. 

 Continúa la colocación del concreto hidráulico en la 11 sur entre la 21 y 19 poniente lo que mantendrá 

cerrada la circulación en los cruceros, tome vías alternas, 7, 9, 13 y 15 sur son algunas opciones que se le 
dan para que usted pueda circular.  

 Sigue adelante el proyecto para la construcción de las dos nuevas líneas de sistema RUTA, este miércoles 
se firmará el convenio para el esquema de financiamiento.  

 Regidores de la comisión de Salud del Ayuntamiento de Puebla, presentaron la guía alimentaria del comer, 
que incluye una agenda de menús semanales con contenidos nutrimentales para elaborar el desayuno, la 

comida y la cena en casa.  
 El ayuntamiento de Puebla recibió la certificación AA de la calificadora Fitch Ratings que la reconoce como 

una institución con un manejo transparente de los recursos y finanzas sanas, el manejo presupuestal y dio 
a conocer que la Angelópolis tenga un incremento en recursos federales.  

 Más de 825 mil pesos se ha recaudado la tesorería municipal de Puebla con el operativo radar, esto es por 
infraccionar y multar a los automovilistas que se mueven a toda velocidad, esta medida ha permitido 
reducir los accidentes y las víctimas.  

 La federación mundial de TKD ya representó para los negocios de Puebla un repunte de 25 y hasta 35% de 
las ventas esto lo dijo el presidente de la Canaco.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El Gobernador Rafael Moreno Valle inauguro el Parque Lineal y la Estrella de Puebla en la zona de 

Angelipolis el nuevo Observatorio giratorio de la ciudad ofrecerá de 20 minutos a 30 pesos por persona. 

 Desde el conflicto limítrofe la Tesorería capitalina cobrara impuestos a la empresa que opere la Estrella de 
Puebla informo Manuel Janeiro. 

 Padres de familia protestan para impedir el cierre de la unidad de Educación Especial las autoridades 
afirman que construirán un nuevo edificio. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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 ………. (sic) pretenden cobrar a los automovilistas de Puebla. 
 Recibe el Ayuntamiento de Puebla la calificación crediticia  Ficth Ratings asegura que su administración 

creció en la recaudación.  
 El Secretario de Trasporte Bernardo huerta se lava las manos en lo que pasa con el Metrobús dice que el 

proyecto no es fracaso. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 La capital poblana destaco entre los mejores municipios con calificación más alta en las finanzas y refleja 
una alta capacidad financiera, esto lo dio a conocer el director de finanzas públicas para América latina 
Fitch Rating al entregar certificación al ayuntamiento capitalino. Por su parte el edil de Puebla, Eduardo 
Rivera, aseguro que dejará en orden las finanzas del municipio, ratifico el compromiso de las finanzas 
claras y afirmo que no heredara adeudos adicionales a la próxima administración y dijo estar satisfecho del 
desempeño a través de la honestidad. 

 El proyecto de la Rueda de la Observación es bienvenido por comerciantes, dijo, José Juan Ayala, 
presidente de la asociación de comerciantes del Centro Histórico, afirmo que este atractivo será el detonar 
del turismo nacional y extranjero a largo plazo. 

 Al inaugurar un espectáculo de luces, el Gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, inauguro la “Estrella 
de Puebla” y afirmo que este atractivo detonará el turismo para la capital, el ingreso de esa atracción 
mecánica será de 30 pesos y 50 pesos para las góndolas VIP. La Rueda de la fortuita cuenta con los 

permisos del ayuntamiento de Puebla por lo que en los próximos días será cuando comience la cobranza 
de los impuestos correspondientes, esto lo dio a conocer el edil municipal, descarto conflicto con el 
municipio de San Andrés Cholula por esta razón. 

 Tras la excavación para rehabilitar el drenaje de la 11 sur y la 17 poniente, se hallaron cavernas 
ocasionadas por la erosión del desagüe que podría retrasar la sustitución del pavimento, informo el 
secretario de gestión urbana y obra publica. 

 La obra del corredor Paseo Bravo-Catedral podría estar en riesgo debido a que hay un retraso de la 

federación para iniciar los trabajos, esto lo dio a conocer el titular de desarrollo urbano y obra publica del 
Ayuntamiento, pero confió en que se iniciara en lo que resta de la administración municipal. 

 Padres de familia se manifestaron bloqueando la 5 poniente para denunciar que sus menores estaban 
siendo desalojados del inmueble educativo. Ante ello la Secretaría de Educación Pública indico que se 
mantendrán los servicios en este lugar solo que será construido otro centro de atención porque el actual 
se encuentra en malas condiciones. 

 El coordinador de regidores del ayuntamiento, Matías Rivero, justifico la ausencia de regidores de sus 

jornadas laborales. Indico que si ellos no están presentes es porque están haciendo labor de campo. 
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Inaugura el Gobernador esta mega rueda turística conocida como la “Estrella de Puebla” y también 
inauguro el “Parque Lineal”. La entrada será de 30 y 50 pesos y el resto de julio será gratis. 

 El Ayuntamiento de Puebla cobrará impuestos a la “Estrella de Puebla”. 
 Encuentran cavernas en la avenida 11 sur. 

 Se ausentan regidores de sus labores. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Una patrulla se impacta contra una unidad del transporte público en la Diagonal defensores de la República 
y la avenida Héroes de Nacozari, el hecho deja tres lesionados. 

 Un chofer de la ruta 11 se impacta contra un auto al pasarse el alto en la 4 poniente y la 19 norte, cuatro 
personas resultan lesionadas, el responsable se da a la fuga.  

 LA estrella de Puebla comienza iluminar el cielo de la Angelópolis.  

javascript:envivo()
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G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  R u i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Transportistas de zona de la Mixteca denuncian el ingreso de al menos 150 unidades pirata en su ruta de 
operación aseguran que circulan en unidades sin placas o con placas del extranjero. 

 Inicio la venta de artículos escolares en comercios del Centro Histórico dueños de papelerías esperan que 
este año por lo menos allá un aumento del 12%. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 No le pedí a Mejía que se ausentara del Congreso: Leyva 

Ernesto Leyva Córdova, coordinador de los diputados locales del PRI, rechazó que le haya pedido a su compañero 
de fracción Gerardo Mejía Ramírez que no asistiera a la sesión de la semana pasada en la que se aprobaron las 
cuentas públicas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el ex rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez y la 
de Blanca Alcalá Ruiz para que fueran aprobadas de manera tersa.  En entrevista, el legislador afirmó que no es 
tan "poderoso" para impedirle su presencia a un legislador, por lo que afirmó que si Mejía Ramírez no estuvo 
presente se debió a un asunto personal. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061978.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Promueve Galindo impugnación contra Espinosa en Cholula 
Bajo el argumento de que la credencial de elector de José Juan Espinosa Torres no estaba vigente el 7 de julio, 
por lo que supuestamente no puede ser electo, Sergio Galindo, candidato perdedor por la coalición 5 de Mayo, 
promovió la impugnación correspondiente en contra del hoy edil electo.  Aunque la diferencia entre el candidato 

priista y el del candidato común de Puebla Unida y Movimiento Ciudadano fue de más de 4 mil votos, Galindo 
refirió que lo que se busca com su impugnación es que se repitan los comicios en este municipio.  Y es que 
sostuvo que la jornada electoral estuvo plagada de irregularidades como la presencia de grupos de choque.  
(Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3062000.htm  

 

 
 
HERALDO 

 25 de cada 100 mujeres sufren intimidación laboral 
El estado de Puebla se localiza en el octavo lugar a nivel nacional por la violencia que se ejerce en contra de las 
mujeres en los centros de trabajo, ya que 25 de cada 100 féminas han sufrido algún tipo de intimidación laboral. 
En los resultados del Panorama de Violencia Contra las Mujeres en Puebla, basado en la Encuesta Nacional sobre 
Dinámica de las Relaciones en los Hogares (ENDIREH 2011), donde se menciona que el sector femenino padece 

dos tipos de violencia, en el ámbito privado y público. En lo contemplado como privado está el maltrato de la 
pareja y la violencia familiar; la violencia pública  refiere a la comunitaria, escolar y laboral. (Mayra Apan)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/25-de-cada-100-mujeres-sufren-intimidacion-laboral 

 

 
 

SINTESIS 

 Formalización de empleos: RMV 
El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, encabezó la presentación del Programa para la Formalización 
del Empleo, a la que asistió el Gobernador Rafael Moreno Valle. En el patio de Honor de Palacio Nacional, Moreno 
Valle escuchó los objetivos de este convenio en el que los gobiernos, trabajadores, empresarios y organizaciones 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3061978.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3062000.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/25-de-cada-100-mujeres-sufren-intimidacion-laboral
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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patronales del país diseñarán una agenda que permitirá encarar las transformaciones que demanda el mercado 
laboral mexicano. El Mandatario Estatal participó junto con sus homólogos y el Jefe de Gobierno del Distrito 
Federal en la firma del documento que contiene el convenio que permitirá la formalización del empleo en el 
estado y que tuvo como testigo de honor al Presidente Enrique Peña Nieto. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/66572/formalizacion-de-empleos-rmv/puebla 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Presentan 116 impugnaciones contra la elección del 7 de julio 
Los partidos políticos, coaliciones y ciudadanos presentaron un total de 116 juicios de inconformidad contra los 
resultados de la elección de diputados y presidentes municipales, de acuerdo con información que proporcionó el 

consejero José Luis Martínez López del Instituto Electoral del Estado (IEE). En entrevista, afirmó que el IEE 
remitió ayer el primer paquete de impugnaciones al Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), el cual se 
encargará de analizar los recursos presentados en lo que resta del año. El TEEP tiene como plazo fatal los 
primeros días de enero y febrero del próximo año para emitir sentencia en los juicios promovidos contra los 
nuevos representantes y autoridades. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/presentan-116-impugnaciones-contra-la-eleccion-del-7-de-

julio-2/  

 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Facilitan diputados créditos a trabajadores de los poderes del Estado 
El Congreso local aprobó en comisiones una reforma a la Ley del ISSSTEP que facilita la otorgación y el pago de 
préstamos a los trabajadores de los poderes del Estado, jubilados y pensionados, ampliando el tope de crédito y 
el periodo para cubrirlo. El diputado priista Gerardo Mejía Ramírez rechazó que la iniciativa sea un pago de 
facturas por el apoyo que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) brindó a los candidatos 

de la alianza Puebla Unida, como señalaron versiones periodísticas. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/facilitan-diputados-creditos-a-trabajadores-de-los-poderes-
del-estado/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exenta Congreso corridas de toro de sanciones por maltrato animal 
El Congreso del estado dejará fuera las corridas de toro de la reforma que pretende penalizar el maltrato animal 

con prisión y sanciones económicas, debido a que la medida no generó consenso entre las bancadas, informó el 
coordinador del grupo del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Elías Abaid Kuri. Detalló que la iniciativa sí 
combatirá las peleas de perros, con o sin apuestas, a cuyos organizadores y promotores propone imponer de uno 
a cuatro años de cárcel y multa de 200 a 400 días de salario. La reforma la promueven integrantes de ocho 

organizaciones civiles que se dedican a la atención y rescate de animales. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/exenta-congreso-corridas-de-toro-de-sanciones-por-
maltrato-animal/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Las traiciones en el PRI, causa de la derrota en Atlixco, señala Morales 
Después de casi dos semanas de la elección del 7 de julio, los priistas de Atlixco ya empezaron el correspondiente 
análisis de su derrota. Por un lado el candidato perdedor, Álvaro Morales, dijo que una de las causas principales 
de su resultado negativo fueron las traiciones dentro del PRI. En tanto, la diputada federal Rocío García Olmedo 

dijo que esta elección debe ser la última para que los militantes del PRI entiendan que deben reaccionar y saldar 
algunas cuentas pendientes. 10 días después de las elecciones del 7 de julio, que perdió con el panista José Luis 
Galeazzi, el médico Álvaro Morales Méndez habló algo de lo acontecido aquel domingo de tragedia para el PRI. 

(Miguel Ángel Domínguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/las-traiciones-en-el-pri-causa-de-la-derrota-en-atlixco-
senala-morales/  

 

 

http://sintesis.mx/articulos/66572/formalizacion-de-empleos-rmv/puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/presentan-116-impugnaciones-contra-la-eleccion-del-7-de-julio-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/presentan-116-impugnaciones-contra-la-eleccion-del-7-de-julio-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/facilitan-diputados-creditos-a-trabajadores-de-los-poderes-del-estado/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/facilitan-diputados-creditos-a-trabajadores-de-los-poderes-del-estado/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/exenta-congreso-corridas-de-toro-de-sanciones-por-maltrato-animal/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/exenta-congreso-corridas-de-toro-de-sanciones-por-maltrato-animal/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/las-traiciones-en-el-pri-causa-de-la-derrota-en-atlixco-senala-morales/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/las-traiciones-en-el-pri-causa-de-la-derrota-en-atlixco-senala-morales/
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MILENIO  

 Discutirá Moreno Valle el presupuesto federal con Luis Videgaray 
Este día el gobernador Rafael Moreno Valle sostendrá una reunión con el secretario de Hacienda y Crédito Público, 
Luis Videgaray, a fin de abordar el tema del presupuesto federal del año entrante, asimismo agregó que se 
analizarán las proyecciones que se tienen y sobre todo ver si se lleva a cabo una reforma hacendaria, toda vez 
que de ello dependerá si habrá mayores recursos o no. En entrevista por su gira en Xicotepec de Juárez, el 

mandatario se pronunció a favor de la reforma hacendaría, y no de una miscelánea fiscal, ya que consideró que 
los estados tendrían mayores recursos, ya que está permitirá que se tengan ingresos adicionales. (Elvia García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461ef4856c  
 
MILENIO  

 Los resultados de comicios se mantienen firmes: IEE 
La consejera electoral, Olga Lazcano Ponce, pidió a los candidatos y partidos políticos encauzar sus 
inconformidades por los canales legales pero con las debidas pruebas, toda vez que el Instituto Electoral del 
Estado (IEE) ya validó los resultados de la elección del 7 de julio. Tras la jornada electoral se presentaron 116 
recursos por parte de los candidatos y partidos políticos, quienes se han inconformado por los resultados que 

arrojaron las urnas, se espera que en los próximos días el IEE envíe el primer paquete de quejas al Tribunal 
Electoral del Estado (TEE) para que los magistrados resuelvan. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461ef56449  

 
 
E-CONSULTA 

 Aclara Cotoñeto que CEN del PRD entregó 2 mdp para la elección 
La dirigencia nacional del PRD sí entregó recursos a los candidatos a alcaldes, pero por el orden de 2 millones de 
pesos, aseguró  el líder estatal, Eric Cotoñeto Carmona, quien retó a Jorge Méndez Spínola a comprobar que el 
CEN del Sol Azteca le transfirió 20 millones de pesos para el proceso electoral. En entrevista con e-consulta, el 
dirigente estatal aclaró que para evitar acusaciones como las de Méndez Spínola, pidió que  el apoyo económico 

fuera administrado directamente por la Secretaría de Finanzas del CEN perredista, órgano partidista que designó 
a delegados encargados de la entrega de los recursos. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/politica/aclara-cotoneto-que-cen-del-prd-entrego-2-mdp-para-la-
eleccion 
 

E-CONSULTA 

 Ante falta de pruebas, sólo pueden fincar delito menor al Matagatos 
Juan Castillo Pérez, conocido como el “Matagatos”, podría enfrentar solamente un delito menor por difundir en su 
cuenta de Facebook videos y fotografías de maltrato animal, los cuales incitan a la violencia, informó el 
procurador de Justicia, Víctor Carrancá Bourget. Explicó que la tortura y crueldad hacia los animales no está 

tipificado como ilícito en el Código de Defensa Social del Estado, por lo que la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ) analiza la posibilidad de fincarle solamente el delito de apología a un vicio, ya que hasta el momento no se 
le ha podido comprobar que él utiliza gatos u otros animales para entrenar perros de pelea. (Diana Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/seguridad/ante-falta-de-pruebas-solo-pueden-fincar-delito-menor-
al-matagatos 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV inaugura en Xicotepec trabajos de recuperación de imagen urbana 
El gobernador Rafael Moreno Valle, al entregar obras en Xicotepec de Juárez, dijo que con estos proyectos que 
pretenden detonar el turismo y generar riqueza, hay un antes y un después en dicho municipio y en la Sierra 
Norte. Al inaugurar la segunda etapa del rescate de la imagen urbana, que tuvo una inversión Peso a Peso entre 
gobierno estatal y ayuntamiento, de 22 millones 790 mil pesos, el mandatario destacó que Xicotepec de Juárez es 
un ejemplo, un municipio en pleno desarrollo y con extraordinario potencial, con grandes oportunidades, retos y 

proyectos por delante, como la construcción de un ramal de conexión con la carretera México-Tuxpan, que será 
una obra de gran relevancia para la región. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_inaugura_en_xicotepec_segunda_etapa_de_recuperacion_de_

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461ef4856c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461ef56449
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/politica/aclara-cotoneto-que-cen-del-prd-entrego-2-mdp-para-la-eleccion
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/politica/aclara-cotoneto-que-cen-del-prd-entrego-2-mdp-para-la-eleccion
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/seguridad/ante-falta-de-pruebas-solo-pueden-fincar-delito-menor-al-matagatos
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-22/seguridad/ante-falta-de-pruebas-solo-pueden-fincar-delito-menor-al-matagatos
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_inaugura_en_xicotepec_segunda_etapa_de_recuperacion_de_imagen_urbana#.Ue3F6r02VRs
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imagen_urbana#.Ue3F6r02VRs 

 

  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Participa Moreno Valle en firma del convenio para la formalización del empleo 
El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, encabezó la presentación del Programa para la Formalización 

del Empleo, a la que asistió el Gobernador Rafael Moreno Valle. En el patio de Honor de Palacio Nacional, Moreno 
Valle escuchó los objetivos de este convenio en el que los gobiernos, trabajadores, empresarios y organizaciones 

patronales del país diseñarán una agenda que permitirá encarar las transformaciones que demanda el mercado 
laboral mexicano. El Mandatario Estatal participó junto con sus homólogos y el Jefe de Gobierno del Distrito 
Federal en la firma del documento que contiene el convenio que permitirá la formalización del empleo en el 
estado y que tuvo como testigo de honor al Presidente Enrique Peña Nieto. (Héctor Gómez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53112 
 

   

 
 

PUEBLA ON LINE 

 PRI Puebla "reglamentará" conducta de sus diputados locales 
La Integración de una agenda legislativa con perfil opositor y la creación de un reglamento interno para los 

integrantes de la fracción parlamentaria del PRI, fueron los planteamientos de los próximos diputados locales  
ante Cenovio Ruiz Zazueta, enlace del Comité Ejecutivo Nacional con las bancadas del Revolucionario Institucional 
en los Congresos locales del país. Esta fue la primera reunión celebrada por instrucciones del CEN para iniciar los 
trabajos de cara a la siguiente Legislatura y en la que participaron los diputados electos,  Geraldine González de la 
Garza, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, Víctor Manuel Giorgana Jiménez,  Rosalío Zanatta Vidaurri y Silvia 
Tanús Osorio, así como el delegado presidente del Comité Directivo Estatal, Pablo Fernández del Campo, y el 

delegado Fernando Moreno Peña. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42509:pri-puebla-reglamentar%C3%A1-
conducta-de-sus-diputados-locales&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 IEE enviará impugnación a elección de Puebla capital al TEE 
El consejero electoral, José Luis Martínez, informó que será este lunes cuando el Instituto Electoral del Estado 

(IEE)  dé trámite a la impugnación de la elección de presidente municipal de Puebla que presentó la coalición 5 de 
Mayo, y la remita al Tribunal Electoral del Estado ( TEE). El consejero indicó que la impugnación de la capital será 
enviada junto con otro tanto de inconformidades. Refirió que fueron un total de 116 impugnaciones presentadas 

por los partidos políticos y coaliciones: 32 de Puebla Unida 42 de 5 de Mayo (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42502:iee-enviar%C3%A1-
impugnaci%C3%B3n-a-elecci%C3%B3n-de-puebla-capital-al-tee&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle participa en firma de convenio para la formalización del empleo 
El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, encabezó la presentación del Programa para la Formalización 
del Empleo, a la que asistió el gobernador Rafael Moreno Valle. En el patio de Honor de Palacio Nacional, Moreno 
Valle escuchó los objetivos de este convenio en el que los gobiernos, trabajadores, empresarios y organizaciones 

patronales del país diseñarán una agenda que permitirá encarar las transformaciones que demanda el mercado 

laboral mexicano. El mandatario estatal participó junto con sus homólogos y el jefe de Gobierno del Distrito 
Federal en la firma del documento que contiene el convenio que permitirá la formalización del empleo en el 
estado y que tuvo como testigo de honor al Presidente Enrique Peña Nieto. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42510:moreno-valle-participa-en-firma-
de-convenio-para-la-formalizaci%C3%B3n-del-empleo&Itemid=126 
 

 
PUEBLA ON LINE 

 Transportistas de la Mixteca denuncian unidades "pirata" de Antorcha Campesina 

http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_inaugura_en_xicotepec_segunda_etapa_de_recuperacion_de_imagen_urbana#.Ue3F6r02VRs
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53112
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42509:pri-puebla-reglamentar%C3%A1-conducta-de-sus-diputados-locales&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42509:pri-puebla-reglamentar%C3%A1-conducta-de-sus-diputados-locales&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42502:iee-enviar%C3%A1-impugnaci%C3%B3n-a-elecci%C3%B3n-de-puebla-capital-al-tee&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42502:iee-enviar%C3%A1-impugnaci%C3%B3n-a-elecci%C3%B3n-de-puebla-capital-al-tee&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42510:moreno-valle-participa-en-firma-de-convenio-para-la-formalizaci%C3%B3n-del-empleo&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42510:moreno-valle-participa-en-firma-de-convenio-para-la-formalizaci%C3%B3n-del-empleo&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Transportistas de la región de Tehuitzingo representados por Melitón Peñarrieta Domínguez  advirtieron que si la 
Secretaria de Transportes no cumple con los acuerdos para resolver sus demandas, entre ellas el retiro de 
unidades “piratas” que protege la organización Antorcha Campesina, bloquearán la carretera Intermixteca. En 
conferencia de prensa, Melitón Peñarrieta, acompañado de líderes de transportistas como Ermeregildo Cruz 
Ramírez, Facundo Vázquez, Juan Cortes, Arturo Chávez y Gerardo Romero,  denunció que en la región de 

Tehuitzingo circulan vehículos particulares que prestan el servicio de transporte mercantil, protegidos por 
Antorcha Campesina. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42507:transportistas-de-la-mixteca-
denuncian-unidades-pirata-de-antorcha-campesina&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Se fortalece ISSSTE con trabajo conjunto y coordinado 
A fin de estrechar lazos de colaboración y sumar esfuerzos en la atención de los trabajadores, pensionados y 
derechohabientes y sus familias, así como trabajar conjuntamente en la transformación del ISSSTE, conminó el 
delegado en Puebla, José Álvaro Parra Salazar, a los miembros del nuevo Comité Ejecutivo de la Sección 24 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores del ISSSTE para el periodo 2013-2017, que encabeza Silvia Solar Suárez. 
Durante una visita que la nueva dirigencia sindical efectuó a la Delegación Estatal, la cual se realizó dentro de un 

marco de diálogo, respeto y cordialidad, Parra Salazar y Solar Suárez coincidieron en refrendar el compromiso de 
trabajar coordinadamente para fortalecer al ISSSTE. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48827&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-fortalece-

ISSSTE-con-trabajo-conjunto-y-coordinado 
 
RETO DIARIO 

 México y Alemania intercambian experiencias en manejo de residuos 
Posterior a su participación en la 16ª Reunión del Foro de las Principales Economías sobre Energía y Clima (MEF 
por sus siglas en inglés), celebrada en la ciudad de Cracovia, Polonia, el Secretario de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales Juan José Guerra Abud, realizó una visita de trabajo a plantas e instalaciones dedicadas al manejo de 

residuos en la ciudad de Berlín, Alemania, con el objetivo de conocer la tecnología y las prácticas que utilizan y 
compartir la experiencia mexicana. Realizó un recorrido por la Planta de Incineración y Recuperación Energética 
de Residuos “Müllheizkraftwerk Ruhleben” del consorcio Berliner Stadtreiningugsbetriebe (BSR), empresa que 
realiza actividades de recolección de basura, purificación y tratamiento de residuos, y que es la más grande en su 
tipo de la Unión Europea. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48825&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mexico-y-

Alemania-intercambian-experiencias-en-manejo-de-residuos 
 
RETO DIARIO 

 La Sedeso colabora con autoridades federales para combatir la pobreza 
Cumpliendo con la encomienda del Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, de impulsar los trabajos de la 
estrategia de la Cruzada Nacional contra el Hambre en Puebla, el titular de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedeso), Mario Rincón González, asistió a la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Nacional de Desarrollo 
Social, presidida por la secretaria federal del ramo, Rosario Robles Berlanga. En dicha reunión se congregaron los 
titulares de Desarrollo Social de todo el país para conocer los avances de la Cruzada Nacional contra el Hambre, 
así como la aplicación de diversas políticas públicas destinadas a mejorar las condiciones de vida de las personas 

más vulnerables. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48823&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Sedeso-
colabora-con-autoridades-federales-para-combatir-la-pobreza 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Empujan jornada electoral única 
El Consejo Rector del Pacto por México analiza añadir a su propuesta de reforma política la posibilidad de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42507:transportistas-de-la-mixteca-denuncian-unidades-pirata-de-antorcha-campesina&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42507:transportistas-de-la-mixteca-denuncian-unidades-pirata-de-antorcha-campesina&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48827&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-fortalece-ISSSTE-con-trabajo-conjunto-y-coordinado
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48827&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-fortalece-ISSSTE-con-trabajo-conjunto-y-coordinado
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48825&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mexico-y-Alemania-intercambian-experiencias-en-manejo-de-residuos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48825&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mexico-y-Alemania-intercambian-experiencias-en-manejo-de-residuos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48823&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Sedeso-colabora-con-autoridades-federales-para-combatir-la-pobreza
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48823&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Sedeso-colabora-con-autoridades-federales-para-combatir-la-pobreza


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 23 de Julio de 2013 

 
 

 20 

homologar, a través de la figura Jornada Nacional Electoral Única, las elecciones federales y locales en un solo 
domingo. De aprobarse esta reforma constitucional sobre el calendario electoral, y que instituiría el “superdomingo 
electoral”, ya no habría elecciones prácticamente cada año en diversos estados, como acaba de ocurrir el 7 de julio 
en 14 entidades. Las elecciones con esta propuesta serían cada seis años, para renovar la Presidencia y el Senado, 
y las intermedias para renovar la Cámara de Diputados, cada tres. (Francisco Nieto) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/empujan-jornada-electoral-unica-42584.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Pobres del spot, sin ayuda 

Las Vías, como se conoce a un asentamiento irregular de 100 casas hechizas en la delegación Cuauhtémoc de la 
ciudad de México fue la locación en la que se grabó la primer versión del spot “Sin Hambre” con el que el gobierno 
federal promocionó y anunció con bombo y platillo su Cruzada Nacional contra el Hambre. Las imágenes muestran 
un México que bordea en la pobreza alimentaria. Sin embargo, esos hogares, esos hambrientos, el elenco de 

pobres protagonista de la publicidad federal no fue elegido como parte de los beneficiarios del programa de alivio 
alimentario. (Carolina Rocha) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pobres-del-spot-sin-ayuda-42585.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Edomex, segundo lugar en “ordeña” a ductos de Pemex 
El Estado de México ocupa el segundo lugar en el país con tomas clandestinas de combustible. En total, la Pemex 
ha detectado 28 puntos de ordeña a sus ductos, durante 2013. En primer lugar se encuentra Tamaulipas, con 37 

tomas clandestinas, y en tercer lugar está Veracruz, con 19 casos de robo de combustible a esta paraestatal en 

este año. Hasta el 30 de junio, Pemex registró mil 421 puntos de ordeña de tuberías en todo el país, con lo que los 
ladrones han logrado extraer 2 millones 664 mil barriles de producto. Los únicos estados donde no hay registro de 
robo de combustible son Aguascalientes y Tlaxcala. (Rebeca Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/edomex-segundo-lugar-en-ordenia-a-ductos-de-
pemex-42587.html  
 

 

COLUMNAS 
 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Diputados de primera y de segunda 
Muy al estilo del morenovallismo, con la puesta en marcha de la nueve sede legislativa, el Congreso del estado 

se dividirá en dos grupos: los legisladores de primera y los de segunda. 
Los primeros, que son diputados incondicionales al gobierno en turno y tienen privilegios en reciprocidad a su 
lealtad, permanecerán en la actual sede con las comodidades que ello implica. 
Los diputados de segunda tendrán que mudarse al Mesón del Cristo, que se convertirá en sede alterna del 
Congreso del estado. Los priistas Jesús Vázquez, Edgar Salomón Escorza, Jorge Luis Coriche, David Espinosa y 
Eleofermes Palacios están marcados para trasladarse a las nuevas oficinas. 

Algunos legisladores muestran su inconformidad, ya que el nuevo edificio legislativo no tiene estacionamiento y 
está en una zona insegura. 
La pregunta es: ¿Cómo seleccionarán a los diputados para mudarse de oficinas? 
Acaso sólo saldrán de la 5 Poniente 128 los legisladores que no estén en el ánimo del diputado bipolar. 

Ya lo veremos. 
Entre los VIP y la prole 
La “estrella” del morenovallismo entró en operaciones ayer. Fiel a la costumbre faraónica del grupo en el poder, 

la puesta en marcha de la rueda de observación se efectuó con bombo y platillos. 
Y, como ya suele ser costumbre en este tipo acontecimientos, los poblanos se dividen en dos. La 
minoría, poblanos VIP que tienen acceso y privilegios sin restricciones. 
La gran mayoría, los poblanos de la prole, ésos —como lo describe nuestro reportero Mario Martell— 
aguardaron casi siete horas para ver cómo el gobernador y los burócratas del Centro de Integración de 
Servicios (CIS) se subían al artefacto de observación.  

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/empujan-jornada-electoral-unica-42584.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pobres-del-spot-sin-ayuda-42585.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/edomex-segundo-lugar-en-ordenia-a-ductos-de-pemex-42587.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/edomex-segundo-lugar-en-ordenia-a-ductos-de-pemex-42587.html
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De esta forma, mientras la prole y los turistas se formaron por más de seis horas, los funcionarios y sus 
familias ingresaron por la zona para invitados VIP. Frente a la rueda de observación, un templete para los 
invitados privilegiados. En fin. Este es el nuevo estilo de gobernar. Acciones que están dividiendo a Puebla en 
dos clases: los VIP y los proles. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2456 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

¿Dónde están los desaparecidos? 
Ayer el reportero Jorge Castillo publicó en las páginas de Intolerancia Diario una estupenda investigación sobre 

un hecho que en Puebla ha pasado desapercibido. 
Se trata de la desaparición de al menos 90 personas, todas ellas menores de edad, que nunca volvieron a ser 
vistas, entre ellas dos bebés de dos meses de edad y varios jóvenes entre 12 y 17 años. 
La explicación de las autoridades es simple y no entran al fondo del tema, se limitan a decir que se fueron de 

sus casas por problemas familiares o “que se fueron con el novio”, pero el caso realmente no parece ser tan 
simple. 
La indiferencia ante estos casos parece alentar aún más esta práctica, sin que ninguna autoridad tome el tema 
en sus manos e investigue a fondo y es que como lo consigna el propio Jorge Castillo, hay “oleadas” de 
desapariciones, sobre todo de mujeres. 
El tema de la trata de personas es nuevo dentro de nuestra legislación y pareciera obedecer a este el motivo 
por el cual la delincuencia organizada habría encontrado en la entidad durante los dos últimos años un “nicho 

de mercado” alarmante. 
De acuerdo con los datos obtenidos por el propio reportero, en el municipio de Puebla han desaparecido 31 

menores, en Tehuacán 19, en Tepeaca y en Teziutlán 10, respectivamente; en Zacatlán 5, en Huejotzingo 4, en 
San Martín Texmelucan, Atlixco y Metlatoyuca 3, respectivamente; en Tetela 2 y en Huachinango y Cuetzalan 
1. 
Tan sólo el año pasado hubo 70 desapariciones, 28 de ellas aún no se resuelven, y en este año ya van 50; de 
éstas, 29 aún no se han resuelto y se trata de menores entre 12 y 17 años de edad, en su mayoría mujeres. 

Los temas de explotación sexual de menores duelen y lastiman a nuestra sociedad, la cual no puede quedarse 
con los ojos cerrados ante tan terrible asunto. 
Hoy que se discute sobre muchos temas intrascendentales, sería interesante que el gobierno del estado tome 
en serio el tema de la desaparición de menores, antes de que tengamos que lamentar acontecimientos como 
los que han ocurrido en varios estados de la República. 
Un mapache anda suelto 

Una foto llegó ayer a mi correo de las Serpientes y Escaleras. Se trata del candidato triunfador del proceso 
electoral celebrado el pasado 7 de julio en Xicotepec de Juárez. En la gráfica se puede observar supuestamente 

al alcalde electo, Juan Carlos Valderrábano, entregando dinero el día de la elecciones a operadores de este 
municipio, para comprar el voto a su favor. 
Quien me envió el correo asegura que se trata del día de la elección y que la grafica es más que elocuente. 
Sea cierto o no, ahí queda la postal para el análisis de lo que representa el clientelismo electoral y el uso de las 
viejas prácticas, las cuales —se dice— son ajenas a un partido como Acción Nacional. 

Por cierto, Juan Carlos Valderrábano ganó la elección en este municipio de la Sierra Norte bajo las siglas de la 
coalición morenovallista Puebla Unida. 

 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2454 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2456
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2454
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(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
¿Quién fue el traidor? ¿Fernando Morales o Pablo? 
En su momento fue defenestrado. Incluso multi señalado. 

La tarde del domingo 25 de noviembre de 2012, en una atropellada rueda de prensa Fernando Morales 

Martínez declaraba su salida del Comité Directivo Estatal del PRI. En ese momento el linchamiento se desató, 
se desbordó. 
Se aseguró que a Fernando Morales lo estaban expulsando de la dirigencia por sus nexos con el gobernador 
Rafael Moreno Valle y porque era “un traidor” al partido.  
Durante semanas la campaña en su contra continuó. 
En fechas inmediatas Pablo Fernández del Campo entró en relevo a la presidencia del tricolor. 
Desde entonces se especuló ¿quién urdió la unción de Pablo?  

Desde un inicio la señalada fue su protectora de siempre: la senadora Blanca Alcalá Ruíz, quien lo llevó a ese 
cargo para apuntalar su proyecto político personal. 
Aún en medio de la apacible calma política del mes de diciembre de 2012 eran notorias las carencias de Pablo 
Fernández del Campo. 
Un remedo de líder que adolece del conocimiento y de las facultades para dirigir un partido a nivel estatal. 
Fueron nulas sus giras por el interior de la entidad, nunca se reunió con los comités municipales de Zacapoaxtla 

o de Ajalpan. No realizaba diagnósticos de la situación partidista en Huauchinango o en Acatlán de Osorio. 

Pablo simplemente se sentó en el escritorio mayor del PRI estatal y ahí recibía a los que tenían la suerte, la 
fortuna de encontrarlo. Porque muchas veces ni siquiera se encontraba en el inmueble. 
¿Qué hacía Fernández del Campo en esas largas horas de ausencia?  
Nadie lo sabe aún. 
Lo cierto es que nunca se preparó un esquema de análisis, de evaluación y de diagnóstico partidista. 
Pablo nunca comprendió, jamás asimiló que la dirigencia de un partido inicia en la medición de las condiciones 

del mismo. 
Sólo se dedicó a deambular por los pasillos de la frivolidad política. 
A la banalidad con que Fernández del Campo tomó las riendas del tricolor, se sumó el autoritarismo ramplón de 
Fernando Moreno Peña, quien actuó de la misma manera. 
Fernando se encerró en su oficina del PRI y desde ahí encabezaba largas reuniones que comenzaban en 
triviales análisis y luego de largas horas terminaban en lo mismo. 

El delegado del Comité Ejecutivo Nacional, al igual que el presidente estatal, no realizaba giras por el interior, 

ni auscultaban a los probables candidatos a diputados locales. 
Sólo estaban enrolando una cadena de superficiales reuniones de las que ninguna conclusión emanaba.  
Sólo la incapacidad o la ligereza no podían ver lo que se estaba gestando: una enorme catástrofe priísta. 
Los resultados del 7 de julio indican que la frivolidad y la irresponsabilidad de Fernández del Campo fueron más 
allá de lo previsto. 
En toda la entidad la coalición 5 de Mayo sólo pudo obtener 3 diputaciones. Y en un caso, fue por mera 
casualidad.  

Y hoy las voces, las auténticas voces priístas señalan a un solo responsable: al fatuo Pablo Fernández del 
Campo. 
Con la perspectiva de las elecciones de 2012 y 2013 conviene hacer las siguientes preguntas: 
¿Quién fue realmente el traidor al priismo?  
¿Fue Fernando Morales Martínez o Pablo Fernández? 

¿Quién entregó mejores resultados a su partido? 

¿De qué le sirvió al PRI las bravatas de Pablo en contra del gobernador Moreno Valle?  
Fernando Morales obviamente nunca entró en puja con el Ejecutivo estatal porque entendió perfectamente que 
era tarea vana. 
Empero Pablo y Fernando creyeron que lanzando balandronadas los haría tener una mejor “identidad” priísta. 
Quedan estos datos para el análisis del proceso 2013. 
Quienes recorran el interior del estado escucharán frecuente, constantemente una frase: “Estábamos mejor con 
Fernando Morales”.  Los mismos priístas lo dicen. 

 http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/19569-%C2%BFqui%C3%A9n-fue-el-traidor?-

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/19569-%C2%BFqui%C3%A9n-fue-el-traidor?-%C2%BFfernando-morales-o-pablo
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%C2%BFfernando-morales-o-pablo? 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Bien vigiladitos 
¡Qué bueno! Que en la ciudad de Puebla ya vamos a contar con un sistema de observación e inteligencia, que 

nos va a permitir sentirnos bien cuidados y hasta protegidos ante las asechanzas de los delincuentes que 
siempre, dicen las autoridades, “vienen del DF” a cometer sus atracos, porque “no son de Puebla”. 
Conocer el programa Centinela nos hace confiar en que la seguridad quedará garantizada no sólo para los 
personajes que tienen la posibilidad de ser custodiados por los insoportables guarda espaldas, aunque a fuerza 

de ser honestos, no todo son igual de arbitrarios, prepotentes, y más, sólo porque visten un traje negro y 
generalmente portan gafas oscuras. 
Al entrar en marcha este programa, hay que destacar que las propias autoridades tienen que aplicar todas las 

disposiciones de ley y meter orden. 
Al entrar en circulación las cámaras que están listas en 12 vialidades.  
1. Los automovilistas tendrán que demostrar que conocen muy bien el reglamento de Tránsito, que saben 
conducir con responsabilidad, hacer alto en la luz preventiva, no tratar de ganarle al rojo, respetar la zona para 
peatones, dar vuelta continua, manejar a la velocidad recomendada, no estacionarse en área prohibida.  
2. Portar en forma debida las dos placas porque, sobre todo entre los jóvenes, se da el caso de que las colocan 
de cabeza para dificultar su lectura, o colocan una placa de un centro turístico y sacrifican alguna de las dos 

reglamentarias que cada unidad móvil debe mostrar.  
3. También deben combatir la practica que erróneamente hoy hacen algunos dueños de vehículos que se han 
dado a la tarea de colocar micas sobre alguna de sus placas para producir el efecto de reflejo y obstaculizar la 

identificación de sus láminas. 
Esto además de combatir también los vidrios polarizados que desde hace mucho tiempo están prohibidos y que 
lamentablemente muchos conductores colocan a sus vehículos.  

Es bueno precisar que las cámaras vigilantes están colocadas en la avenida Hermanos Serdán, la vía 
Atlixcayotl, a lo largo de la avenida 31 Oriente-Poniente, la diagonal Defensores de la República, el bulevar 
Norte, el San Felipe Hueyotlipan y la calzada Zaragoza. 
Hay que tener presente que el alcance de estas cámaras vigilantes de alta tecnología permitirán precisar hasta 
el más mínimo detalle de los vehículos que circulan a lo largo de estas vialidades. 
Todo esto en materia de vialidad, pero además se pondrá en operación una unidad altamente equipada con 
tecnología de punta, que se denomina “centro de comando móvil” con lo que se cuidará también hasta el 

mínimo movimiento de cada una de las personas que se concentren en cualquier tipo de actividad. 
Desde ésta se tendrá un ojo preciso para observar los movimientos de cada asistente, por ejemplo a un 
festival, a un acto político o religioso para cuidar la seguridad e integridad de los asistentes, y detectar 
cualquier irregularidad para proceder de inmediato y prevenir robos, asaltos y ataques.  

Con estos programas y tecnología los poblanos y visitantes estarán tranquilos y seguros como es la exigencia 
de la sociedad. 
Seguridad que hoy es requisito para la capital poblana y sus más de 2 millones y medio de habitantes que 

gozan de una ciudad en la que se ha procurado una alta inversión para equiparla y dejarla de primera, segura, 
y con las condiciones de seguridad para disfrutarla. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/19578-bien-vigiladitos 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Dar voz a las bases en el PRI: Doger Corte 

José Doger Corte, ex rector de la BUAP, quien en la pasada elección fue candidato del PRI a la diputación local 
por el XV distrito electoral de esta capital, no culpa a nadie, en lo personal, de su derrota. 
Fue una serie de circunstancias las que propiciaron la derrota de un gran número de candidatos a alcaldes y a 

diputados del Partido Revolucionario Institucional. 
Culpar al delegado del comité nacional, Fernando Moreno Peña o al dirigente estatal, Pablo Fernández del 
Campo, sería signo de inmadurez de mi parte y de no entender las circunstancias políticas que se vivieron en 
Puebla. 

Sabíamos a lo que nos enfrentábamos: a una alianza de partidos que sumando los votos de cada uno, podían 
rebasar fácilmente el voto duro del PRI. 
En el partido tricolor, hubo demasiada confianza y faltó planeación, estrategia y tiempo. Se actuó 
precipitadamente y con mucha improvisación. 
“Yo no estoy arrepentido de haber participado como candidato, es más, me gustó, pese a que sabía que iba a 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/19569-%C2%BFqui%C3%A9n-fue-el-traidor?-%C2%BFfernando-morales-o-pablo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/19578-bien-vigiladitos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/19578-bien-vigiladitos
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ser rival de alguien que tenía un año de estar prácticamente en campaña, Jorge Aguilar Chedraui. Yo estaba 
totalmente desprevenido cuando recibí la invitación de tomar parte e inicié mi campaña con enorme desventaja 
y sin embargo, creo que hice un buen trabajo y que recibí el apoyo de mucha gente”. 
Varios columnistas dialogamos abiertamente con Doger Corte, quien sorprendió a todos por el gran 
conocimiento que demostró de la política nacional y local y de sus realistas comentarios así como de sus 

propuestas para reformar al PRI y presentar un frente fuerte y organizado, en próximas elecciones. 
“Yo invertiría la pirámide. Convertiría al Revolucionario Institucional, que ha funcionado siempre como un 
partido de cúpulas, en un partido de bases, es decir, hay que dar voz y voto a las bases y no continuar con el 
sistema de cúpula, que ya no funciona. 
“El PRI perdió muchas de sus posiciones, porquesu membrecía sintió, que como siempre ocurría, la cúpula 

partidista le impuso candidatos. La gente quiere participar, quiere intervenir en el nombramiento de los 
candidatos de su partido para gobernar a sus comunidades, a sus pueblos, quiere ser tomada en cuenta. 

“La participación de las bases, el constante diálogo con ellas, la identificación con ellas, es sumamente 
necesario para que el PRI vuelva a ser la fuerza política que fue en otros tiempos. Yo soy optimista, creo que 
los priistas debemos reflexionar sobre lo que pasó el 7 de julio y actuar en consecuencia. 
“Es muy fácil culpar a los actuales dirigentes de todo y pedir su destitución, pero eso no soluciona nada, porque 
seguiría siendo igual. Lo que yo propondría, sería un cambio de fondo, que podría iniciarse en unos meses o en 
un año, pero sobre bases firmes, con un proyecto bien pensado y bien estructurado. 
 “Creo que el PRI podría enfrentarse con éxito, en las próximas elecciones federales para la renovación de 

diputados al Congreso de la Unión, si se reformara dando a sus bases la importancia que realmente tienen”. 
José Doger Corte es doctor en economía y tiene estudios de postgrado en política, realizados en España y 
Estados Unidos. Dijo que si se presenta la oportunidad, le gustaría participar como candidato a diputado federal 
en la próxima contienda. 

Notas breves: Ayer el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró la controvertida 
Rueda de la Fortuna y el Jardín del Arte. Fue a las 19 horas, bajo amago de un fuerte aguacero que al inicio 

de la ceremonia de inauguración, no había caído. Se supone que el espectacular atractivo permitirá 
incrementar el número de visitantes a Puebla. Lo que sí es cierto es que los hoteleros de esta capital están 
felices pues han visto incrementar sus ingresos como pocas veces, pues el turismo nacional y extranjero ha 
aumentado desde hace algunos meses… Ayer en los altos del portal Hidalgo y esquina del pasaje del 
Ayuntamiento, inauguró una estupenda exposición de fotografía artística la maestra Angélica Peña 
Fuentes. Es licenciada en pedagogía y está al frente de un colegio particular en Izúcar de Matamoros, donde 
ya antes exhibió sus creaciones fotográficas, lo mismo que en Huaquechula, con bastante éxito. Estudia 

Ciencias de la Comunicación y desde hace tres años empezó a practicar la fotografía con muy buenos 
resultados. Tiene ya una colección de más de 3 mil fotos y en Los Nevados, que está en pleno centro de esta 
capital, exhibe 80 estupendas fotos de paisajes, flores, edificios y animales, tanto de esta capital como de 
numerosos pueblos de la entidad poblana. Vale la pena darse una vueltecita para admirarla y si alguna de las 

fotos exhibidas ahí le interesa, puede adquirirla a un precio accesible. Esta exposición fue inaugurada ayer a las 
17:30 horas, ante la presencia de familiares y numerosos amigos, algunos de ellos llegados de la zona sur del 
estado… Los jóvenes panistas están a punto de elegir al nuevo dirigente de las juventudes de ese 

partido. Dicen que cuando la perra es brava hasta a los de casa muerde. Fueron panistas adultos los 
que hace 12 años trajeron a México la llamada “guerra sucia” que no se conocía en México en la forma brutal 
en que la practican en los países “democráticos” europeos. Fue un español, contratado por Vicente Fox, el que 
inició ese sistema que ha venido a descomponer el ya de por sí descompuesto mundo de la política. Ese mismo 
gachupín fue el asesor de la campaña de Felipe Calderón. Bueno, pues ahora los jóvenes del PAN que 
participan en la contienda por la elección de su dirigente, se quejan de la “guerra sucia” que según se dice, 

está en todo su apogeo y amenaza con diezmar las ya de por sí diezmadas fuerzas políticas del blanquiazul. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19584-dar-voz-a-las-bases-en-el-pri-
doger-corte 

 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
El silencio de los beneficiarios del CIS, el parque lineal, la cima y los fuertes encapsulados 
La confiscación de propiedades por parte del Gobernador panista Rafael Moreno Rosas, que habrían sido 
entregadas legalmente en comodato o concesión a particulares, cuando él fungía como Secretario de Finanzas 
en la administración de Melquiades Morales Flores no ha sido aclarado dentro del cauce legal. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19584-dar-voz-a-las-bases-en-el-pri-doger-corte
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19584-dar-voz-a-las-bases-en-el-pri-doger-corte
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Se han omitido detalles; se ha evadido la responsabilidad y se ha colocado una cortina negra que no deja ver la 
verdad. 
Pero, se ha preguntado usted por qué no abre la boca Melquiades Morales para dar certidumbre a las 
interrogantes. 
Dos respuestas, de las múltiples que pudiera haber, ocupan mi mente: El revanchismo político y el 

melquiadismo como principal beneficiario. 
El primero, es de todos conocido. 
El segundo, llama la atención. Hay que recordar que el Arquitecto Federico Bautista Alonso, ex Secretario de 
Obras Públicas durante el gobierno de Melquiades y nieto del ex Gobernador Gonzalo Bautista O'Farrill, es el 
creador de proyectos importantes en la gestión de Moreno Rosas, consiguiendo contratos de dudosa licitación y 

deteniendo escándalos en acciones donde ha sido acusado de deterioro al medio ambiente, desforestación y 
violación a la Ley de Aguas Naturales. 

Mire usted: Bautista Alonso, a través de su empresa "ESTUDIO ARQUITECTURA S.A. DE C.V., es el dueño del 
proyecto denominado CENTRO INTEGRAL DE SERVICIOS (CIS), uno de los caprichos de Moreno Rosas y 
monumento a la megalomanía, pues lleva sus iniciales. 
Igualmente, tiene bajo su poder la hechura del LINK PARK (Parque Lineal), que unirá al Jardín del Arte con el 
CIS, enclavada en medio la RUEDA DE LA FORTUNA GIGANTE que ayer fue inaugurada CON 
UNA INVERSIÓN ESCANDALOSA DE 400 MILLONES DE PESOS, la más cara en la República y que no cuesta ni 
50. 

Bautista Alonso, es el constructor de "LA CIMA", torre residencial de 22 pisos con 57 departamentos que valen 
2 millones cada uno, teniendo acceso al PARQUE METROPOLITANO Y AL PASEO DEL RÍO ATOYAC. La obra, en 
su momento, fue denunciada por el Delegado de la CONAGUA, Manuel Beristáin Gómez, por violentar la Ley de 
Aguas Naturales, pero nada pasó ante la influencia melquiadista. 

Federico, simplemente ha aprovechado lo que se le sirve en charola de plata, aunque tenga que pagar los 
favores. Es así como también se hizo cargo del proyecto de remodelación de LOS FUERTES DE LORETO Y 

GUADALUPE que fueron encapsulados, a pesar del escándalo del INAH que fue acallado y de las críticas 
públicas. Además, formó parte del Comité Ejecutivo del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla. 
Se le asignó, igualmente, el rescate de la LAGUNA DE CHAPULCO y del "MERCADO DE LOS SABORES", en pleno 
centro de la ciudad de Puebla, desforestando la zona y tampoco pasó nada. 
Por ahí surgió la voz chillona de Verónica Mastretta, quejándose de los pésimos proyectos en Chapulco, el 
"Mercado de Sabores" y la construcción de "La Cima" entre la Avenida "Las Torres" y "La Vista", recibiendo la 
orden de bajarle de volumen, a sabiendas de que ella ha sido una de las grandes beneficiarias con la 

explotación de los parques públicos. 
********** 
AYER fue inaugurada con bombos y platillos la noria de Moreno Rosas. 
Es el juguete nuevo de otro nieto de un ex Gobernador que salió vergonzosamente de Casa Puebla. 

La mega rueda, con un costo estratosférico de 400 MILLONES DE PESOS, tendrá que girar y girar durante más 
de 13 años para que la inversión sea recuperada, tomando en consideración la cifras ilusas del Secretario del 
Transporte, Bernardo Huerta Couttolenc, quien dice que se espera la visita anual de un millón de personas, que 

tendrán la oportunidad, única en su vida, de poder ver las azoteas, carreteras y el CIS, obra cumbre del 
Gobernador panista edificada en terreno ajeno y sin transparentar la concesión, que al parecer recayó en 
Armando Prida, el uruguayo dueño del periódico Síntesis, que vino a Puebla a hacer fortuna, pero que no ha 
podido ocultar su pasado negro que yace sobre el escritorio de la Secretaría de Gobernación Federal. 
********** 
Y LO MISMO ocurrirá con el TELEFÉRICO, otra inversión infructuosa de 400 MILLONES DE PESOS. En esa zona 

de la ciudad, el turismo que se atreva a ocupar sus góndolas, verá como espectáculo impresionante, lavaderos, 
rotoplax y tendederos con ropa interior de los vecinos de Xonaca. 
Obras suntuosas del GOBERNADOR PANISTA RAFAEL MORENO ROSAS, en un ESTADO DONDE PREVALECE EL 
HAMBRE Y LA MISERIA. 
¡Qué desgracia! 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/reflexiones 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Protestas sobre la ruedota  
*Culpa a Normales el SNTE 
Desde ahora hay críticas entre la ciudadanía sobre el precio que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas va a 
imponer al boleto para subirse a su ruedota de observación. 
No se ha dado a conocer un dato oficial pero se maneja que va a costar 100 pesos por persona. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/reflexiones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/reflexiones
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A quienes el reportero ha preguntado, la respuesta es la siguiente: 
“Bueno, yo sí me subiría para ver que se siente”. 
“Pero pagar 100 pesos, están locos”. 
Se cuestiona el hecho de que según el gobernador le costó 400 millones de pesos adquirirla. 
Se preguntan: 

¿Con los cien pesos que va a cobrar va a recuperar esa cantidad de dinero? 
En cuánto tiempo. 
Pero de ser así, dentro de un año, dos, tres o cuatro que le quedan a su administración –que es de dudarse-, 
viene la otra interrogante: 
¿Regresaría ese recurso a las arcas del Estado? 

Es dinero de los poblanos. 
Sin embargo hay coincidencias. 

Va a pasar mucho tiempo para que se recupere ese monto. 
Va a dejar la deuda. 
Estos 400 millones se sumarán a otras fuertes cantidades de que ha hecho uso en publicidad a medios de 
comunicación, espectáculos, la nómina mensual para sus comunicadores consentidos en Banamex, los altos 
pagos a Televisa, el teleférico, viajes, adquisiciones. 
Total que su administración va a dejar endeudado al Estado de Puebla. 
Pero eso sí, con una ruedota. 

Dentro de esta burla para los ciudadanos, la Secretaría de Turismo del Estado anuncia que va a impulsar una 
campaña de difusión entre los turistas. De seguro va a enviar postales con la ruedota. 
Es lo que están haciendo. 
Haciendo creer a la gente, que ésta va a atraer a visitantes nacionales y extranjeros. 

Es decir, la arquitectura, las zonas históricas, los museos, todo lo que tiene de riqueza Puebla pasa a segundo 
término. 

Ahora, la mayor atracción va a ser la ruedota. 
Qué forma de pensar. 
Otra de sus ideas es que esté en la ciudad un tiempo. 
Después llevarla a diferentes municipios del interior del Estado. 
¿Cuánto va a costar desarmarla transportarla y volver a instalar? 
En lugar de llevar más aulas, fertilizantes, granos, maquinaria, caminos, programas para combatir el hambre y 
la delincuencia, les hará llegar su ruedota. 

LOS REPROBADOS 
Fueron 146 aspirantes a obtener plazas de maestros, los que de plano “poncharon” el examen. 
Se les calificó de “burros”. 
No aptos para trabajar como docentes. 

Eso deja en entredicho la institución en donde estudiaron. 
Claro, no es una mayoría. 
Empero es un indicativo de que hay fallas en la enseñanza. 

O bien, en ellos mismos que no se prepararon. 
Para los que quedaron, todavía está la zozobra si alcanzarán alguna de las 162 plazas de jornada y 419 horas-
clase del concurso nacional. 
Lo que hay que destacar de todo esto es que ni los que pasaron el examen, no todos tendrán la oportunidad de 
ingresar al magisterio. 
¿Luego, entonces? El líder de la sección 51 del SNTE, Jorge Luis Barrera de la  

Rosa, dio a conocer en entrevista con este reportero, que para atender la cobertura total de enseñanza en el 
Estado, se requieren de cinco mil nuevos maestros. 
Actualmente hay unos 70 mil. 
La mayoría por eso tiene a 35 y 40 alumnos en su salón. 
En tanto, que las Normales siguen generando maestros. 

Por un lado, se necesitan docentes, por el otro no dan las plazas que se necesitan, y a la vez hay déficit de 
aulas. 

Un verdadero reto. 
Cada año crece la matrícula. 
Preescolar y bachiller ya son obligatorios. 
No hay suficientes maestros. 
Un gran porcentaje de los actuales son viejos. 
No se jubilan, porque esperan heredar su plaza a familiares. 
Pero dice la SEP y el SNTE que no hay nada al respecto. 
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¿Usted les cree? 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/07/23/pdf_baja_23-07-2013.pdf 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Ilegal, #FotoMulta en Puebla 

En la nueva metrópoli poblana además del disenso y la transparencia tampoco tiene cabida el Estado de 

Derecho. 
El tema de la FotoInfracción traerá muchos dolores de cabeza a las autoridades que por lo visto esperaron a 
que pasaran las elecciones para evitar costos en las urnas. 
Las llamadas Foto-Infracciones se ubican en el Periférico, la Recta a Cholula, la Vía Atlixcayotl y el Boulevard 
Las Torres, que pertenecen a los municipios de Puebla, San Pedro y San Andrés Cholula, Cuautlancingo y 
Coronango, municipios de la zona conurbada de la ciudad de Puebla, así como las carreteras estatales. 

Los municipios antes señalados tienen una doble reglamentación de tránsito, la municipal y la estatal. 
El problema es que las Foto-Infracciones carecen del sustento legal, ya que el sistema de multas en materia de 
vialidad está determinado por el Reglamento de Tránsito del Estado de Puebla, el COREMUN, para Puebla 
capital y la Ley de Ingresos de cada Municipio, ambas son aprobadas por el Congreso del Estado y para el 
presente caso no se ha realizado la reforma que permita la aplicación de dicho sistema. 
El Artículo 231, del Reglamento de Tránsito del Estado de Puebla, indica las características de las infracciones: 
Las infracciones se harán constar en actas, llenando formas impresas numeradas, que deberán contener los 

siguientes datos: 
I. Nombre y domicilio del infractor. 
II. Número de especificación de su licencia de manejar, así como los datos de la placa del vehículo que 
conducía al momento de cometer la infracción. 
III. Clase, marca y uso a que esté destinado el vehículo. 
IV. Infracción cometida y especificación del o de los artículos del Reglamento violados, y de los documentos 

que se retengan. 
V. Lugar, fecha y hora en que ésta fue cometida. 
VI. Nombre, número y firma del Agente de Tránsito que levante la infracción. 
Lo anterior indica que las infracciones serán levantadas por los agentes al momento de su detección, y ser 
consignadas en acta debidamente fundada y motivada, por lo que no es procedente levantar una infracción 
automatizada y mandar su cobro a los domicilios, sin que exista el agente que la aplica, funda y motiva, así 
como su respectiva acta. 

En todo caso la fotografía de la infracción, solo podrá ser un elemento de prueba para que los agentes 

detengan al conductor y le apliquen la reglamentación correspondiente. 
Por lo anterior, las infracciones generadas por este sistema pueden ser objetadas, tomando como base el 
Artículo 232 del mismo Reglamento, entre otros medios legales, que nos dice: 
“Contra lo asentado en el Acta de Infracción, o de la sanción impuesta, procede el recurso de inconformidad”. 
Además, el Reglamento de Tránsito del Estado de Puebla establece que tratándose de unidades con placas 
foráneas que cometan alguna infracción, se debería retener la documentación o la unidad para garantizar el 

pago de la infracción y en el caso de la foto infracción SÓLO APLICARÁ A LOS VEHÍCULOS CON REGISTRO EN 
EL ESTADO, lo cual hace injusto, inequitativo y solo recaudatorio,  ya que habrá impunidad total para los 
vehículos con placas de otro estado o país. 
Por lo tanto, procede el recurso de inconformidad de las #FotoInfracciones. 
Existen antecedentes en el tema y el caso concreto es el del Estado de Aguascalientes: el pasado jueves 17 de 
enero de 2013, el grupo Parlamentario del PAN integrante de la LXI Legislatura local, emitió su posicionamiento 

en relación al programa denominado Foto Multa, implementado por Lorena Martínez, concluyendo que es 

ILEGAL, por ello pusieron a disposición de la ciudadanía, el equipo jurídico de Acción Nacional para que 
otorguen asesoría a todas las personas que se sientan afectadas por la foto multa, con la finalidad de que 
presente los procedimientos respectivos ante las autoridades  de lo Contencioso Administrativo del Poder 
Judicial, con la finalidad de que les sean canceladas dichas multas, además que solicitaron a las autoridades la 
cancelación definitiva de dicho programa. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10636&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/07/23/pdf_baja_23-07-2013.pdf
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10636&Itemid=70
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Gali y el nuevo morenovallismo 
Resulta sumamente fácil, al amparo de una victoria tan contundente como la obtenida el 7 de julio pasado, 
concluir que la decisión del gobernador de llevar a Tony Gali como candidato a la alcaldía fue la mejor. 
Sin embargo, el hecho generó una fuerte polémica y enfrentamientos sin precedentes al interior de lo más 
compacto del grupo cercano a Rafael Moreno Valle. 

Los visos de fractura fueron un fantasma que se paseó peligrosamente por las oficinas de algunos de los 
secretarios más importantes del gabinete, quienes hasta el último momento jalaron la cobija en un intento 
desesperado por quedarse con la candidatura. 
Los casos más sonados fueron, sin duda, los de Fernando Manzanilla y Jorge Aguilar Chedraui. 
Ambos personajes sintieron que su lealtad incondicional y los años de servicio prestados sin chistar al hoy 

mandatario estatal, eran atributos suficientes como para iniciar con el premio mayor un proyecto político 
personal. 

No fue así. 
Y es que, las necesidades políticas de Rafael Moreno Valle eran otras, muy distintas a las que podrían ofrecerles 
quienes durante años fueron considerados como miembros del morenovallismo tradicional. 
Ese cuyos selectos miembros se caracterizaban por su institucionalidad, eficiencia, capacidad para dar 
resultados y visión a futuro, pero que se hicieron y crecieron a la sombra de su líder y creador. 
Ahora, el objetivo era sentar las bases para la conformación de un grupo político propio, al que pudieran 
integrarse personajes que sumaran con estructura propia y capacidad de operación. 

Gali era el indicado para encabezar la transformación. 
Habiendo ocupado puestos importantes en gobiernos emanados del PRI y PAN y con influencia probada en el 
PRDy con una corriente al interior del Verde Ecologista, era el único de los colaboradores cercanos que sin ser 
parte de la burbuja, podía llevar a cabo la gestación del nuevo morenovallismo. 

Ese que, de la mano del hoy alcalde electo, se nutre también de grupos sociales no tradicionalmente políticos 
que jamás se hubieran sumado con otro candidato. 

La necesidad de que el gobernador empiece a darle forma a un grupo político propio resulta evidente bajo la 
óptica del proyecto presidencial. 
Amarres, alianzas de eficacia probada como único antídoto efectivo contra la tentación continuista de Peña 
Nieto, con partidos opositores al PRI fracturados, que se desgastan en estériles luchas internas, no suena mal 
en una época en donde la esencia de la política real es el más absoluto pragmatismo. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10637&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Pájaros en el Alambre (o Cómo Espiar a los priistas) 
Fue Alberto Amador Leal, hoy delegado de Gobernación en Veracruz, quien recomendó blindar las oficinas del 
Comité Directivo Estatal del PRI en Puebla. 
El ex gobernador y delegado del CEN, Fernando Moreno Peña, le tomó la palabra y la estrategia en contra de los 
pájaros en el alambre echó a andar. 
Fue el propio titular del CISEN, Eugenio Ímaz, hermano del célebre Carlos, quien se encargó de la operación. 
Tarea inútil. 

Manos expertas burlaron el blindaje y hasta conversaciones que harían sonrojar a Moreno Peña fueron bajadas 
con modernísimos equipos de espionaje. 
Varios mitos cayeron. 
Las horas grabadas se acumularon. 
La inteligencia para traducir los movimientos y las palabras en clave rindió frutos. 
Todo se supo. 

Y es que pese a la recomendación de que no hablaran por teléfono y otros artefactos, los priistas hicieron caso 

omiso. 
Sólo Enrique Agüera Ibáñez pudo burlar el espionaje gracias a que de vez en cuando recurrió a un teléfono 
satelital. 
Los demás cayeron como pollitos. 
Todo se escuchó. 
Y en las más diversas horas. 

Desde reportes de contraespionaje hasta reclamaciones sentimentales. 
Y más: infidelidades, infidencias y pedanterías propias de los novatos. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10637&Itemid=71
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Algún día habría que rescatar esos archivos. 
Varias novelas —políticas, policíacas, amorosas y sexuales— saldrían de ellos. 
Algo es cierto: el país ha cambiado, no así lo priistas. 
Y es que siguen hablando como en sus mejores días. 
Son, faltaba más, una mezcla del Caballo Rojas, Nacho López Tarso y Carmen Salinas. 

Y algo más: todos sin excepción —hombre y mujeres— hablan el cabroñol de siempre. 
En otras palabras: un español en el mejor estilo de Mario Marín y Kamel Nacif. 
“Valen pura chingada (...) A ese hijo de su puta madre (...) Entonces le dije a la pendeja (...) Mándalos mucho a 
la chingada (...) Le voy a partir su reputísima madre". 
Y ya no le sigo para no ruborizar a los lectores. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5764 
 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Purga en el PRI 
El pasado viernes y lunes tuvieron lugar en las oficinas del CEN del PRI, en el propio despacho de su 

presidente, César Camacho Quiroz, reuniones vitales con los líderes del partido en Puebla y con los diputados 
electos. Estamos hablando que a estas reuniones a puerta cerrada acudieron desde la senadora Blanca Alcalá 
Ruiz hasta el delegado de la Sedesol, Juan Manuel Vega Rayet, y los cuatro próximos diputados, uninominales 
y pluris. 
El motivo de la reunión fue explicar cuáles serán los rieles en los que transitará la locomotora priista... o lo que 

queda de ella. 
Para empezar, se determinó que el delegado presidente, Pablo Fernández del Campo, se mantendrá en esa 

posición, cuando muchos apostaban a que se retiraría pronto de ese cargo para tomar su lugar como diputado 
pluri. 
Pues no. 
Camacho Quiroz respaldó la permanencia de Pablo Fernández, aun con el antecedente de que muchos de sus 
correligionarios lo responsabilizan por ser uno de los principales artífices de la derrota. 
Así las cosas, Fernández del Campo se quedará en su sitio para desempeñar varias labores. 

Y a decir verdad, son labores de alta complejidad. 
En primer lugar, hacer un recuento de los daños del pasado 7 de julio, y no bastará con acusar al gobernador 
de encabezar una ‘elección de estado’. 
No. 
El CEN espera un análisis real de los motivos por los cuales el PRI se redujo al 20% de la representatividad de 

gobierno en el estado. 
Y la otra encomienda para Pablo es que detecte quiénes fueron los traidores en la contienda y dictamine 

quiénes merecen ser expulsados del partido. Se planea hacer una especie de corte marcial para exhibir a los 
culpables, a manera de que sirvan como escarnio para el resto de la militancia que pudiera sentir la cosquilla 
de seguir los pasos de los traidores. 
Es decir, como si el panorama no fuera bastante negro en el PRI. 
No. 
Se va a poner peor. 
La intención de armar esta purga es precisamente hacer una limpia real al interior del partido, misma que no 

se realizó puntualmente desde la derrota del 2010 y cuando se perdió la gubernatura. 
De ahí que la horda de traiciones se exacerbó en este 2013 al máximo, pues simplemente se mejoraran las 
técnicas de espionaje y manejo de información especializada y confidencial para operar desde el interior del 
partido en beneficio de Puebla Unida y del PAN. 

Así las cosas, quienes apostaron por la caída del dirigente, se toparon con pared. 
Y no solo eso, sino que Fernández del Campo será el encargado de exhibir a los traidores. 

Aquí la pregunta que mata es la siguiente: ¿Qué hará Pablo cuando en la lista no solo aparezcan algunos 
operadores del municipio de Zongozotla, por ejemplo, sino de aquellos que se hacen llamar líderes morales?, es 
decir, peces gordos como Javier López Zavala, por ejemplo, para quienes según el criterio de muchos priistas, 
afirman que operó a favor del gobernador desde el PSI? 
¿Será capaz de llegar a esos niveles? 
Porque si no lo hiciera, la purga sería ficticia. 
Ya veremos. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5764
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http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Frente a la pobreza, la ocurrencia 
No solo comenzó a operar en medio de la más antidemocrática de las opacidades. 
Funciona desde este lunes en una franja en disputa entre dos municipios en la zona metropolitana de Puebla, 
una zona cuya definición jurídica es poco clara, como el uso de dinero público en el territorio en los últimos 

años. 
La llamada Estrella de Puebla puede resultar en un enorme atractivo que detonará la visita turística y con ello 

una derrama económica que termine de una vez con atávicos rezagos. Pobreza, hambre e ignorancia es asunto 
de todos los días y conviene no olvidarlo. 
Por ello resulta una paradoja la inversión millonaria en un artefacto que parece obedecer más a una ocurrencia 
que a la concreción de una estrategia diseñada por expertos en política pública para terminar con flagelos 

inocultables entre las clases menos favorecidas. Esa intención habría cambiado notablemente la historia. 
Pero encima de ello no debe obviarse un gesto poco usado en los tiempos de alternancia y de la democracia 
que va más allá de las urnas. 
Transparencia, rendición de cuentas y el referéndum de los mandatos sometidos al escrutinio público y 
sancionado por el ciudadano informado son tópicos de un régimen democrático auténtico, sin simulaciones. 
Otro tamiz es el de la colocación de una enorme estructura metálica en una zona que ha dividido a autoridades 
de la capital del estado y San Andrés Cholula. Nadie quiere dejar para el otro vecino el dominio de casi tres 

kilómetros de territorio por un asunto de pesos y centavos. 
No solo hay miles de jefes de familia que pagan ahí sus obligaciones con el municipio. Lo mismo sucede con el 

centro comercial Angelópolis, una fuente notable de ingresos para las arcas públicas. 
La cauda de ilegalidades, omisiones, disimulos y amagos es larga. Una a una configura lo que parece un 
enorme despropósito de gobierno rico en medio de un pueblo pobre. 
El problema mayor es la ausencia de un contrapeso real que frene, impida o limite una serie de 
acontecimientos considerados “históricos” con el facilismo que solo la impronta explica. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Desequilibrios electorales y parlamentarios 

Uno de los mayores defectos del Código Electoral vigente y de las legislaciones anteriores en la materia 
es que nunca han logrado equilibrar o hacer compatible el porcentaje de votos que cada partido o coalición 
obtiene con su representación real en el Poder Legislativo local. 

El PRI siempre fue reacio a corregir al tema porque generalmente la sobrerrepresentación le beneficiaba 
en la integración de la Cámara de Diputados. 
Esto tenía su origen en la propia conformación de los distritos (muy desequilibrada) y en la fórmula de 
asignación de diputados de representación proporcional. 
Con la nueva distritación aprobada por el Instituto Electoral del Estado (IEE), y estrenada en las elecciones 
del pasado 7 de julio, esta situación se modificó radicalmente en perjuicio del tricolor, a tal grado que hoy es 
víctima de las trampas legales e inequidades electorales que fomentó en el pasado. 

Me explico con números y porcentajes: 

 
El PRI, que en alianza con el PVEM constituyó la Coalición 5 de Mayo (C5M), obtuvo en las elecciones de 
diputados de mayoría relativa el 36.03% de la votación, pero sólo tendrá el 21.95% de la 
representación del Congreso del Estado. 
En cambio, la Coalición Puebla Unida (CPU) —conformada por PAN, PRD, PNA y CPP—, que alcanzó el 

40.33% de los votos, tendrá el 63.41% de las curules de la LIX Legislatura local. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/130722-corte.jpg
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La sobrerrepresentación parlamentaria también afecta a ciertos partidos minoritarios. 
Un claro ejemplo es el PT que, no obstante haber logrado el 9.16% de los sufragios de la elección de diputados 
de mayoría relativa, sólo tendrá el 4.87% de las curules en la entrante legislatura. 
Ahora sí que, como dice el viejo refrán, nadie sabe para quién trabaja. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

 
Escenario 2018, el mejor para RMV 

Qué mejor escenario le espera al gobernador Rafael Moreno Valle que la elección de Presidente de 
la República en el año 2018, su elección. Ya para ese año, el mandatario poblano será el candidato 
del Partido Acción Nacional a la presidencia de México y tendrá a su alcance, nada más y nada 
menos que: Los Pinos. 

Los escenarios le son favorables al hoy inquilino de Casa Puebla. Veamos: 
1.- Pues ya ni duda cabe que Moreno Valle será el candidato presidencial del PAN para el año 2018, no sólo por 
su habilidad, astucia, arrojo, audacia y efectividad, sino porque el panismo carece de un líder que pueda 
competir en la elección para suceder a Enrique Peña Nieto. 
2.- En Puebla seguirá dominando, mandando, pues pondrá e impondrá a su sucesor. Romperá la regla de 
“gobernador no pone gobernador” y aunque quien le suceda estará en el cargo únicamente un año 8 meses, 
finalmente será su imposición. Moreno Valle podrá decir, gobernador, sí puso gobernador. 

3.- El hecho de tener un gobernador bajo su control (así sea Eduardo Rivera Pérez), además del Congreso del 
Estado, le dará la tranquilidad de operación política y financiera. No tendrá que preocuparse por la aprobación 

de la cuenta pública de su gestión. El garrote político seguirá en su poder. 
4.- Moreno Valle dejará buena imagen y los poblanos le apostarán a la continuidad. Además, la fuerza de las 
coaliciones vencerá con facilidad al PRI. Adicionalmente, el PRI se ve dividido, debilitado pero principalmente 
desmoralizado. 
5.- La aprobación del voto de los poblanos en el extranjero es ooootro punto a favor del mandatario poblano. 

Es en Estados Unidos donde se concentra el más acérrimo voto anti-PRI. En el año 2018 los poblanos podrán 
votar por el candidato a gobernador Antonio Gali Fayad y por el candidato a Presidente Rafael Moreno Valle. 
Esos votos, pueden ser definitivos para que Gali y Moreno Valle ganen sus respectivas elecciones, Casa Puebla 
y Los Pinos. 
6.- Y por el momento tiene en el secretario de Gobernación Miguel Angel Osorio a su mejor aliado. Todo le 
permite el inquilino de Bucareli. El gobernador se da el lujo, ahora sí, de vetar delegados federales. No puede 

designar a los suyos, pero al que no quiere, no lo deja pasar. Osorio minimiza al poblano y no sabe lo que 
hace, pues es posible que se enfrenten en las urnas en el 2018. 

El Verdugo 
Las alianzas, coaliciones o la unidad de todos los partidos contra el PRI es la fórmula para ganar. El Verdugo 
dice: el gran reto de Moreno Valle es lograr la alianza con el PRD para la elección presidencial. 
Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-22/escenario-2018-el-mejor-para-rmv 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El día que Édgar Salomón le pidió perdón a @RafaGobernador 
Ave de paso, que no será recordado en la política poblana más que por el servilismo y la abyección que 
mostró hacia el gobernador como efímero presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del 

Congreso local, Édgar Salomón Escorza buscó –y consiguió- hace unos días el perdón de Rafael Moreno 

Valle. 
Con la cola –y el fracaso- entre las patas, tras perder la elección para alcalde de San Martín Texmelucan, 
debido entre otras cosas a una reforma que él mismo avaló y que permitió las candidaturas comunes, el 
priísta fue a postrarse a los pies del titular del Ejecutivo suplicándole clemencia. 
Soberbio, inmaduro, ambicioso, hace unos meses pidió licencia como legislador y se postuló como candidato 
del PRI-PVEM; con ello, puso fin, temporalmente, a su conocida adicción al morenovallismo, al que en un 
arranque de valor le dio la espalda creyendo tener todos los hilos del poder en Texmelucan y confiando en un 

triunfo seguro. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-22/escenario-2018-el-mejor-para-rmv
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“Conozco mejor el territorio que Moreno Valle, en mi tierra no me gana”, se ufanaba Édgar Salomón en 
campaña. 
Y agregaba: “Aunque sí me preocupa algo: que como voy a ganar el municipio, le voy a hacer perder la 
diputación” (sic). 
Y el tiempo, y el propio gobernador, mediante la coalición Puebla Unida, lo puso en su lugar: no sólo 

perdió patética y ridículamente, sino que tras la contundente derrota, no tuvo otra que regresar al 
Congreso. 
Y no lo hizo como el diputado “de segunda” que juró que nunca sería, sino como diputado “de quinta”, para 
asegurar, por lo menos, la jugosa dieta mensual y un poco de fuero, por si las dudas –hay un nutrido 
expediente con todas las irregularidades administrativas que cometió cuando presidió la Junta de Gobierno y 

Coordinación Política-. 
Pero eso sí: antes, Édgar Salomón se aseguró de alcanzar el perdón de @RafaGobernador. 

Cuando tuvo la certeza de que no sería edil de Texmelucan, y de que ni un rasguño electoral le había hecho, lo 
buscó y ya frente a él, prometió –hasta por la virgencita de Guadalupe- nunca más volver a darle la 
espalda. 
Cuentan que la escena fue de pena ajena. Una mezcla de compasión y vergüenza, que sin duda funcionó, 
pues la benevolencia de Moreno Valle se hizo explícita un poco tiempo después, con la aprobación –sin 
tacha- de la cuenta pública pendiente del susodicho, con todo y el desfalco en que incurrió, por ejemplo, 
con la rehabilitación del Mesón del Cristo, la nueva sede alterna del Congreso poblano. 

Así, por tal vía, el gobernador recuperó a uno de sus soldados, el mismo que ahora camina más derecho que 
nunca: obsequioso y atento a cumplir cualquier orden. La que sea a la hora que sea. Como cuando 
convirtió al Legislativo en un prostíbulo, ¿o fue en un circo?, a las órdenes del gobernador. 
Dicen que quien traiciona una vez, traiciona siempre. Pero esa, esa es una máxima que poco importa ahora al 

frívolo e histriónico Édgar Salomón. 
Ave de paso, reitero, que una vez llegó a presidir el Congreso pero no por talento o méritos, sino gracias 

precisamente a su bajo perfil, su nulo conocimiento del proceso legislativo y su infinita incapacidad para 
decir “no” al titular del Ejecutivo. 
Un redil al que ha vuelto con más ganas que nunca. Comiéndose sus palabras, escondiéndose de las miradas 
de burla y añorando la arrogancia, los excesos y las excentricidades de otros tiempos. Sin voz ni prestigio, 
convertido, en fin, en un bulto al que todo mundo le da la vuelta. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Informalidad, “caja chica” de alcaldes 
Con la aplicación del Programa para la Formalización del Empleo presentada por el presidente Enrique Peña 
Nieto se abre para la entidad una oportunidad de consolidar indicadores del crecimiento económico. 
El sector del empleo informal se convierte entonces para el gobierno de la república y de los estados una 

oportunidad que involucra a las administraciones municipales. 
La tarea se antoja ardua para el gobierno de Rafael Moreno Valle, y una de las acciones inmediatas está 
relacionada con potenciar a la subsecretaría del ramo, la del Trabajo, ligada a la Secotrade que seguro le 
espera un papel protagónico, incluido el nombre del nuevo titular. 
La entidad poblana ocupa el deshonroso noveno lugar nacional entre los estados con alta informalidad, de las 
últimas cifras éstas rondan los más de 810 mil poblanos en la economía subterránea, de acuerdos a reportes 
del INEGI. 

De acuerdo a los expertos, el empleo doméstico, autoempleo, ambulantaje y empresas no registradas forman 
parte de la informalidad. 
En la Central de Abasto, Centro Histórico, unidades habitacionales y alrededor de centros y plazas comerciales 

es creciente el ambulantaje, franeleros y la apertura de changarros en las puertas de domicilios particulares. 
En el último año se duplicó el número de personas que se dedican a la vendimia de discos y películas pirata en 
zaguanes particulares, toreros y ambulantes semifijos en el primer cuadro de la ciudad y en muchos casos las 
ganancias del sector informal redoblan o hasta triplican el ingreso del comercio establecido. 

Tenemos autoridades municipales permisibles que han hecho de la informalidad la caja chica de los presidentes 
municipales con jugosos ingresos que no entran a los “libros” de contabilidad de las Tesorerías, dañando 
ingresos de las respectivas haciendas. 
Ampliar la base de contribuyentes, registrar a las empresas, impedir la venta en la vía pública y el desordenado 
changarrismo son, entre otras, las tareas contenidas en el programa de formalización del empleo, que 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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contribuirá en la consolidación el desarrollo del estado. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186881 

 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo Santos) 
 
Exigen nueva ley minera; van contra Gasoducto 

Localidades poblanas mandan mensaje de seguir en pie de lucha. Hasta ahora han detenido, si no 
definitivamente, sí temporalmente varios mega proyectos, uno de ellos de la empresa de Carlos Slim para la 
extracción de oro y plata en Tetela de Ocampo y otro es el plan de construcción del Gasoducto Morelos por 
parte de la Comisión Federal de Electricidad y la empresa española Elecnor. 

Los días 20, 21 y 22 de julio habitantes de varios pueblos hicieron asambleas para definir acciones en contra de 
lo que llaman proyectos de muerte. El sábado y el domingo en Santa María Zacatepec alrededor de 100 
agrupaciones de varias partes del país formaron un frente nacional en defensa del territorio, la energía y los 

derechos de los trabajadores. 
Programaron dos movilizaciones, una el 12 de septiembre y otra 12 de octubre, para marchar desde sus 
localidades hasta la capital del país, para demandar al gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, la 
cancelación de los mega proyectos energéticos. 
Un proyecto que implica a Puebla es el Gasoducto Morelos, planeado en el sexenio del ex presidente Felipe 
Calderón, para atravesar de Tlaxcala 
De acuerdo al proyecto original, el Gasoducto causará afectaciones a mil 153 propiedades de 14 municipios del 

estado de Puebla, ya que el 55 por ciento de la longitud, de los 163 kilómetros que abarcará, atravesará por 
Puebla para transportar gas de Tlaxcala a una termoeléctrica en Huexca, Morelos. 
Las obras debieron iniciar en octubre de 2011 y en octubre de 2012 su funcionamiento, pero el rechazo de los 

habitantes de pueblos cercanos al Popocatépetl ha parado hasta ahora el proyecto, una de las justificaciones es 
que representa un riesgo por su cercanía al volcán. 
*** 

Los habitantes de Tetela de Ocampo –municipio de la Sierra Norte de Puebla- en coordinación con 
organizaciones de al menos 22 ciudades del país solicitaron este lunes al Senado de la República una nueva ley 
minera en México. 
En el caso particular de Tetela, los pobladores se oponen a la extracción de oro, que es un proyecto de una 
empresa de Slim. Las movilizaciones de sus habitantes han detenido también hasta ahora ese proyecto. 
En el Manifiesto Nacional Pro Nueva Ley Minera en México, dado a conocer ayer, se establece entre otras cosas 
todo un capítulo sobre derechos de poblaciones indígenas al goce preferencial del territorio y recursos 

naturales, frente a actividades mineras. 
No cabe duda que poblanos mantendrán resistencia y justificaciones tienen para defender su territorio. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186880 

 

(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 
 
Antono Gali y la pobreza poblana  

Antonio Gali Fayad no se convertirá en el “redentor” de los poblanos, por lo menos así lo advirtió en entrevista 
para el periódico Síntesis; simplemente –dijo- será un “empleado” que tendrá como principal responsabilidad 
reconstruir el tejido social. 
Tampoco creo que los poblanos hayan querido eso de él al momento de emitir su voto; nadie lo quiere ver 
como un héroe, un salvador, un mesías investido de poderes supra terrenales. Para nada. 
Lo que los poblanos quieren, exigen, demandan y necesitan es un gobernante (no empleado) digno de ejercer 
el cargo, responsable de sus obras, inteligente para tomar decisiones, preocupado por las necesidades 

inmediatas de la gente y sobre todo, que se maneje con honradez. 
¿Es mucho pedir? ¿Tendrá la capacidad y la fuerza suficientes para lograrlo? ¿Contará con la sensibilidad y 
empatía necesarias para sentir y entender lo que viven sus gobernados? 

Como secretario de Infraestructura del gobierno del estado demostró profesionalismo para cumplir con sus 
responsabilidades específicas, pero todas ellas enfocadas a la construcción, a la obra pública. 
El verdadero Antonio Gali saldrá a relucir apenas tome posesión del cargo, porque bien decía Napoleón 
Bonaparte: “Si quieres ver cómo es un hombre en la realidad, invístelo de poder”. 

En lo particular, considero que el sello personal que debe caracterizar al próximo alcalde debe ser la 
sensibilidad hacia los más necesitados, la búsqueda de soluciones para los sectores más desprotegidos. 
Eduardo Rivera ya hizo mucho por Puebla en términos de infraestructura, transparencia, turismo, deportes, 
atención a sectores vulnerables y promoción de la familia, más que suficiente para calificarlo como un buen 
gobernante. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186881
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186880
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También hizo una férrea defensa del municipalismo, logrando alcanzar un lugar privilegiado en la República al 
presidir la Confederación Nacional de Municipios de México. 
Resaltar la figura del primer nivel de gobierno no es cosa fácil y, a decir verdad, ha sido uno de sus grandes 
méritos. 
No obstante, los poblanos de los niveles medio y alto (socioeconómicamente hablando) ya tuvieron obras y 

servicios suficientes como para decir que su Alcalde sí les cumplió. 
Son los sectores más desprotegidos, los cerca de 750 mil poblanos que viven en condiciones precarias, quienes 
deben recibir de manera urgente toda la atención de su nuevo gobernante. 
Gali Fayad ofreció que dignificará la vida de los 110 mil habitantes que existen en las juntas auxiliares, “porque 
sus condiciones de desarrollo son menores a las que tienen las personas que viven en las zonas urbanas”. 

Recordó que en la ciudad de Puebla hay por lo menos 340 colonias que no están reguladas y que, por lo tanto, 
carecen de los servicios básicos que requiere su población. 

¿Qué deben hacer los ciudadanos de esas zonas olvidadas para recordar a su gobernante que Puebla no sólo es 
el Centro Histórico, que Puebla no solo es el turismo nacional e internacional, que Puebla no sólo es el primer 
cuadro de la ciudad? 
¿Puede un hombre rico en recursos económicos, como lo es Gali Fayad, velar por los intereses de los más 
pobres? ¿Quedarán esas zonas desprotegidas como aquellos feudos medievales en los que al Rey no se le 
ocurría transitar ni por ocurrencia? 
Para ganarse el amor de la gente, no la simpatía, tampoco el aplauso obligado, Antonio Gali debe apostar 

mucho más por esa tercera parte de la población que, estamos seguros, difícilmente tendrá qué comer hoy en 
día. 
Puebla no necesita un Robin Hood, por supuesto; simplemente requiere un hombre que abra de par en par su 
corazón a quienes lo eligieron para ocupar ese importante cargo. Y no es pedir demasiado. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186884 
 

(Comunicación en línea/Omar Cervantes) 

 
Puebla: Misión cumplida 
La noche del domingo estaba viendo por televisión nacional la nota informativa de la clausura del Campeonato 
Mundial de Taekwondo y después de una breve edición del mensaje del gobernador del estado, me sorprendió 
el cierre del comentarista en horario AAA: “a los organizadores, autoridades y a los anfitriones y habitantes de 
Puebla podemos decirles, misión cumplida”. 
Mejor no le podía haber ido a Puebla en su posicionamiento nacional e internacional, más allá de lo deportivo 

que significó un hecho inédito en el país y al margen de las medallas de oro, plata o bronce para las y los 
mexicanos, los poblanos estuvimos en los ojos del mundo entero durante más de una semana en la que a 
través de reportajes gastronómicos, turísticos, culturales, deportivos y económicos hoy, todo el planeta conoce 
a nuestra ciudad capital. 

Cuando uno analiza este tipo beneficios, además de la derrama económica directa que dejó la estancia de las 
delegaciones de 150 países del mundo, más allá de asuntos políticos o de la imagen gubernamental en este 
caso de Rafael Moreno Valle y del alcalde Eduardo Rivera Pérez, todos, casi sin excepción, podemos agradecer 

que se hagan los esfuerzos por realizar eventos de esta magnitud. 
Ejemplos en muchos países destacan el avance y crecimiento que han tenido ciudades que han podido 
organizar eventos mundiales como el caso de Barcelona, que primero en 1992 cuando organizó los Juegos 
Olímpicos, desarrolló y modernizó toda su estructura urbana y turística y en el 2004 en ocasión del Fórum 
Internacional de las Culturas, transformó una zona de basureros y posesionarios en un atractivo centro cultural 
de Cataluña. 

Si bien el mundial de taekwondo no tiene las dimensiones de unas Olimpiadas, la realidad es que de pronto, 
gracias el esfuerzo de autoridades federales, estatales y municipales, Puebla fue visitada no sólo por miles de 
asistentes, sino que a través de los medios internacionales de comunicación y de las redes sociales, tuvo una 
semana de exposición. 

Y ni que decir para la clase política gubernamental del estado, en medio del reciente júbilo post-electoral que 
aún celebraban el PAN, el gobernador y el alcalde de la ciudad, la cereza en el pastel en términos de 
posicionamiento mediático se las brindó este evento deportivo que hasta hace meses era una incógnita para 

muchos y que seguramente quienes le apostaron al proyecto y creyeron en el mismo hoy podrán estar muy 
satisfechos de sus dividendos. 
Una felicitación a todos los poblanos por lo que se proyectó al mundo, con una ciudad y un estado en 
crecimiento, centro de desarrollo automotriz pilar en la economía nacional, atractivo cultural y mosaico 
artístico, gastronómico y turístico por excelencia, llena de emprendedores y comerciantes triunfadores, además 
de ser un capítulo histórico imprescindible en la historia del México contemporáneo y todo lo demás que ya el 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186884
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orbe pudo conocer esta semana. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186885 

 

 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
El PRD pasa de un pobre partido a un partido pobre 

 Ha sido utilizado por Acción Nacional y es perdedor 

 ¿Peña Nieto seguirá siendo chanteajado por el PAN? 
El Presidente de México, Enrique Peña Nieto se dejó chantajear por el PAN y el PRD en las pasadas 
elecciones, quienes le entraron al “Pacto por México”, pero se la pasaron todo el periodo de elecciones 
quejándose de las posibilidades de que hubiera una elección de estado en las 14 entidades donde hubo proceso 
electoral el pasado 7 de julio. 
Hoy es bien claro que Peña Nieto sacó las manos de los procesos en el país y dejo a trabajar a todos los 

gobernadores en cada una de las entidades y el CEN del PRI se quedó pasmado en donde le dijeron que no se 
movieran y queda claro en dos casos: 

 Puebla  y 
 Baja California 
 Tlaxcala en un caso especial y después lo platicaremos. 

En Baja California incluso se dice que por eso se cayó en sistema, para que el PRI perdiera. 
La negociación, se dice, fue dejar pasar con tal de lograr las reformas energética, económica y política. 

El gobierno federal, aseguran, que cedió a los caprichos de Gustavo Madero y su corifeo el dirigente del PRD 

Jesús Zambrano, quien festejó los triunfos de las alianzas en el país, cuando el PRD resulto ser el gran 
perdedor del pasado proceso electoral. 
Jesús Zambrano confirmó que el PRI “se llevó el carro completo en Quintana Roo” gracias “al 
terrorismo” y “al turismo electoral” que el Gobernador priista, Roberto Borge, llevó a cabo en el estado a 
través de intimidación, amenazas, compra del voto y agresiones directas a los candidatos de la oposición, tanto 

del PRD como del PAN. 
Lo mismo sucedió en varios municipios de Veracruz, Zacatecas, Hidalgo, Aguascalientes, Sinaloa, Coahuila y 
del resto de las entidades donde hubo elecciones. 
Los perredistas se han confirmado, en la pasada elección, como la tercera fuerza electoral, no esa segunda que 
presumían apenas un año antes. 
Aunado a lo anterior el dirigente nacional del PAN Gustavo Madero presentó su propuesta de reforma 
energética y consideró que en un acuerdo PRI y PAN se pueda aprobar, descartando al PRD, quien poco a poco 

seguirá siendo desplazado y ninguneado. 

Los priistas confían en que una vez aprobadas las reformas legislativas el Presidente de México, emanado del 
PRI, entonces tome las riendas del país y de las elecciones en el país para seguir haciendo crecer al 
Revolucionario Institucional. 
Pero hay quien dice: 
Presidente que tiene mando blanda, no tiene carácter para conducir las cosas en adelante y se 
convierte en blanco fácil de los chantajes de los partidos opositores. 

¿Será cierto? 
EL PRD UN PARTIDO POBRE 
Además de ir perdiendo espacios como Presidencias Municipales y curules en los Congresos Estatales, ahora el 
Partido de El Sol Azteca deberá pagar más de 25 millones al perder un juicio por deber a proovedores, 
situación que definió la Suprema Corte de Justicia.  
Con tal acción el Instituto Federal Electoral deberá retirarle en sus próximos 8 meses las prerrogativas o 

ministraciones. Luego de perder el litigio mercantil que promovieron en su contra en el 2007. 

¡Pobre PRD!... 
¡PRD pobre!... 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Buscar equilibrios con RMV les exigió Camacho a los nuevos diputados del PRI 
La actitud acrítica y colaboracionista con el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas de los actuales diputados 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186885
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locales priistas está plenamente identificada en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, razón por la cual la 
dirigencia nacional del tricolor ha establecido un marcaje personal sobre el papel que desempeñarán los nuevos 
legisladores para evitar que también acaben siendo controlados desde Casa Puebla. 
A los 9 diputados  que tendrá el PRI en la próxima legislatura el presidente del CEN priista, César Camacho 
Quirós, de manera personal les ha marcado los límites de su actuación, al indicarle que no se les permitirá ser 

colaboracionistas de los abusos o excesos que se cometan desde el Poder Ejecutivo de Puebla. 
Tienen que ser una oposición real al gobernador, les marcó en reuniones sostenidas en la Ciudad de México. 
Pero tampoco se quiere que adopten una actitud de ser “un garrote” contra la administración de Moreno Valle 
Rosas, y que únicamente se dediquen a “golpear” al gobierno estatal. 
Lo que deben buscar –sintetizó– es  aprender a buscar equilibrios para que sin dejar el papel de opositores, 

contribuyan a garantizar la gobernabilidad en el estado. 
En el CEN del PRI ya se da por descartado poder incidir en la actuación de los diputados actuales, pues de nada 

sirvieron los llamados que se les hizo la semana pasada para que se abstuvieran de votar la cuenta pública del 
gobernador Moreno Valle Rosas. 
Los legisladores tricolores no pudieron resistir la presión que salió desde Casa Aguayo de que la cuenta del 
mandatario se tenía que aprobar necesariamente por unanimidad, o de lo contrario sus homólogos panistas se 
desquitarían con las cuentas del ex rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, y con la édgar Salomón Escorza, 
quien el año pasado presidió la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso. 
Para demostrar que el CEN priista habla en serio de que ahora sí se fiscalizará el papel de los diputados locales, 

es que desde el viernes llegó a Puebla el político tamaulipeco Cenobio Ruiz Zazueta, quien se encarga de vigilar 
a los legisladores priistas en donde el gobernador es del PAN o el PRD. 
Más allá del tema de que los nuevos diputados priistas deben construir una agenda de oposición y tomando en 
cuenta las propuestas de campaña, el enviado del CEN lo primero que hizo fue advertir a los miembros de la 

próxima bancada tricolor que los asuntos delicados o de mayor peso que lleguen al Congreso local, tendrán que 
primero consultarse con la dirigencia nacional del partido y ésta marcará el sentido del voto que tienen que dar 

en el pleno del Congreso. 
Sobre todo en lo concerniente a temas de aprobación de cuentas públicas, autorización de créditos, el 
presupuesto anual del Poder Ejecutivo y las reformas a la Constitución local. 
El planteamiento de César Camacho Quirós parece correcto, luego de que los anteriores dirigentes priistas 
Pedro Joaquín Coldwell y Humberto Moreira actuaron con indolencia sobre el penoso papel de los diputados 
locales del tricolor. 
Sin embargo el problema de fondo es qué tanto el CEN del PRI tendrá la suficiente capacidad de disciplinar a 

los nuevos diputados priistas, que en su mayoría carecen de experiencia en el ámbito legislativo o son 
personajes muy cercanos a los intereses del gobernador Moreno Valle. 
De los nueve diputados que tendrá el PRI se puede percibir que tres de ellos intentarán mostrar una verdadera 
actitud crítica e independiente del gobernador. Ellos son: el actual presidente del partido, Pablo Fernández del 

Campo; el ex aspirante a candidato a presidente municipal de la capital, José Chedraui Budib, y Juan Carlos 
Natale, no tanto por convicción personal, sino porque desde la campaña el CEN priista y la dirigencia nacional 
del PVEM lo obligaron a alejarse del control del gobierno del estado. 

Quienes se antoja casi imposible que puedan ser críticos del Poder Ejecutivo, se encuentra Leobardo Soto, el 
líder de la CTM, quien es quizá el priista con más beneficios del gobierno de Moreno Valle, puesto que ha 
obtenido varios contratos –entre ellos los de San José Chiapa, en donde se construye la planta de Audi– para 
dar servicio de camiones de carga en diversas obras públicas de la entidad. 
La CTM es una central que se ha ido quedando  sin sindicato y bases obreras, por el aumento de la precarizad 
laboral, el outsourcing y el crecimiento de la disidencia cetemista. Por eso el principal centro de poder de 

Leobardo Soto son los contratos que obtiene de la administración morenovallista. 
Lo mismo se puede suponer de Silva Tanús Osorio, quien siempre ha sido cercana al grupo político del 
gobernador. Tanús fue parte de la dirigencia del PRI cuando el presidente era Fernando Morales Martínez. El 
segundo de ellos era quien establecía la relación de cercanía con Moreno Valle, mientras que la primera era 
quien ejecutaba los acuerdos a los que constantemente llegaban la cúpula del partido y el grupo del 

gobernador. Por eso al iniciar la gestión de Pablo Fernández al frente del tricolor se volvió insostenible la 
presencia de Silvia Tanús, quien dejó el Comité Directivo Estatal priista. 

También hay motivos para desconfiar de Víctor Manuel Giorgana Jiménez, quien se maneja como parte del 
grupo de la senadora Blanca Alcalá Ruiz, aunque en realidad es alguien controlado por el ex gobernador 
Melquiades Morales Flores, quien es el principal colaboracionista del gobierno de Moreno Valle y es quien ha 
buscado aplacar a grupos priistas que han buscado ser críticos con el jefe del Poder Ejecutivo. 
A los otros tres diputados, Rosalío Zanatta Vidaurri, Sergio Salomón Céspedes Peregrina y Geraldine González 
de la Garza, se le ve “verdes” y sin mucha idea de cómo ser buenos legisladores. Es decir serán del montón. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/buscar-equilibrios-con-rmv-les-exigio-camacho-a-los-

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/buscar-equilibrios-con-rmv-les-exigio-camacho-a-los-nuevos-diputados-del-pri/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/buscar-equilibrios-con-rmv-les-exigio-camacho-a-los-nuevos-diputados-del-pri/
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nuevos-diputados-del-pri/ 

 
(Editorial) 
 
LA OBRA MÁS CUESTIONADA 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró en la noche de este lunes la rueda de la fortuna –que se le dio el 
nombre de Estrella de Puebla– que se instaló en la zona Angelópolis y el Parque Lineal, para lo cual la 
administración estatal invirtió más de 400 millones de pesos. 

Sin duda hasta ahora esta es la obra más polémica del mandatario estatal, no solamente por las dificultades 
que hubo para encontrarle una ubicación para la rueda de la fortuna, sino por que este asunto exhibe que las 

prioridades del Poder Ejecutivo son los proyectos que lucen, que llaman la atención y pueden tener un buen 
manejo mediático, y que en cambio la atención a rezagos sociales no está dentro del interés primario del 
gobierno estatal. 
Para un importante sector de la sociedad y sobre todo entre la cúpula gubernamental la rueda de la fortuna 

representan los proyectos que detonan el desarrollo económico y social del estado. Sin poner en tela de duda 
los beneficios monetarios que esa atracción turística pueda aportar, no se puede dejar de cuestionar que se 
desperdicien los fondos públicos en obras que de ninguna manera van a cambiar la condición de pobreza y 
abandono de docenas de colonias de la capital, así como de comunidades rurales e indígenas de todo el 
territorio poblano. 
La parte más negativa es que se utilizan fondos públicos para proyectos que acaban siendo controlados por 
particulares, lo cual representa que el gasto del erario es orientado únicamente para beneficiar a un reducido 

grupo de empresarios. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/la-obra-mas-cuestionada/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La polémica rueda 

• Queda claro que esa zona es de Puebla 
• Y ahora le toca el PRD  
Ante una enorme expectativa que generó la instalación y funcionamiento de la rueda de observación llamada 
“Estrella de Puebla”, el gobernador del Estado entregó todo el complejo de la zona incluido el Parque del Arte, 
desde donde se conecta el Parque Lineal para llegar hasta el nuevo atractivo de Puebla. 
En medio de una espectacular inauguración con juego de luces y una fuente al centro, el Gobernador 
demuestra, una vez más, que los proyectos que anuncia siempre se concretan y además de lanzan y se dan a 

conocer bajo su sello particular. 
Esto es lo que la comunidad del Centro Escolar se perdió y que desde anoche ya funciona para los poblanos, 
pero sobre todo, lo promoverán como un atractivo turístico nacional y claro, internacional.  
Pero además de lo anterior, la Estrella de Puebla traerá otros beneficios colaterales.  
Uno de los asuntos que parece estar muy cerca de una resolución definitiva, es el conflicto de límites entre 
Puebla y San Andrés Cholula, pues además de que se anunció, ahora sí el estudio a fondo en el Congreso del 
Estado, la inauguración de la Estrella de Puebla confirmó que esa zona en disputa, corresponde a Puebla, por 

ello el ayuntamiento aseguró que los impuestos que se recauden por el uso del espacio, serán cobrados por la 
capital del Estado. 
Para redondear el asunto, el Congreso del Estado aseguró que ahora sí emitirá una resolución final para que se 
terminen las disputas y las nuevas autoridades municipales lleguen con el problema resuelto y sin la tentación 
de querer cobrar los jugosos impuestos de la zona que se volvió la manzana de la discordia, desde su 
impresionante y acelerado crecimiento residencial y comercial. 

Otro de los damnificados de las pasadas elecciones, políticamente hablando, es el PRD y en concreto su 

dirigente Erick Cotoñeto, quien advirtió que iniciaría un proceso de expulsión en contra de quienes no apoyaron 
la mega coalición que los llevó a ganar varias posiciones, por las candidaturas comunes. 
Ahora le reclaman explique dónde quedaron los 20 millones de pesos que el Comité Ejecutivo Nacional repartió 
para apoyar a sus candidatos, pero el ex diputado dice que solo fueron 2 millones. La verdad es que la primera 
cantidad sí parece estratosférica, sin embargo, el asunto es golpear y pasar a raspar a todos los que, sin 
despeinarse, se beneficiaron de la elección del 7 de julio.  

CONFETI…Luego de los resultados que la SEP publicó sobre los maestros que buscaron una plaza, Puebla se 
ubicó en el quinto lugar nacional con las evaluaciones menos malas…aunque no importa mucho, de cualquier 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/buscar-equilibrios-con-rmv-les-exigio-camacho-a-los-nuevos-diputados-del-pri/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/23/la-obra-mas-cuestionada/
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forma casi todos los que presentaron examen podrán cobrar en la nómina oficial 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5676 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
La organización civil Puebla Antigua denunció que el puente Noche Buena, que está en la 14 oriente y bulevar 
Xonaca se está cayendo y con las lluvias la situación se complica. Es una estructura del siglo 16 según se sabe y 
al parecer todos la tienen olvidada junto con el hecho de que la población corre peligro al atravesar por el lugar.  

Si usted sabe de este puente y está interesado en saber el destino de la estructura puede acercarse a dicha 

organización que trabaja en las redes sociales como facebook (Puebla Antigua) y twitter (@PueblaAngitgua), la 
organización no gubernamental está recolectando firmas de los ciudadanos para llevarlas al Ayuntamiento y sea 
atendido el problema. 
Ahora sí, la tan llevada y traída Rueda de Observación o Estrella de Puebla por fin se estrenó ayer, aunque 
tendrá un costo de 50 pesos para los asientos VIP y de 30 pesos costo normal, usted podrá subirse gratis hasta 
el domingo 28 de julio. La vuelta tendrá una duración de 20 a 30 minutos y podrá disfrutar de 80 metros de 
altura si es que no le causa problema alguno, pues el piso de algunos asientos es de cristal. En fin que se 

esperan 10 mil visitantes al mes y un millón al año. 
Al ex candidato priista a la presidencia municipal de San Pedro Cholula, Sergio Galindo, lo siguen asesorando 
mal, pues en el boletín que entregó en rueda de prensa sobre la impugnación de la lección del 7 de julio, 
escribieron José Juan Espinoza, cuando debería ser Espinosa, con s; siguen esos errores pequeños pero 
garrafales o catastróficos para los resultados que Galindo espera, pues como usted sabrá ha cometido otras 

equivocaciones como cambiar de nombre a José Juan por Juan José, de seguir así es muy difícil que lleguen a 
buen puerto sus impugnaciones. 

El coordinador de regidores, Matías Rivero, anda muy enojado con los periodistas porque le preguntaron cuál 
era su sueldo. Todo empezó porque lo cuestionaron por no contestar su teléfono para dar información o algún 
dato cuando se necesita, a lo que respondió que no respondía porque se le había bajado la pila y probablemente 
se había apagado su teléfono. Dicen que con lo que gana al mes, alrededor de 96 mil pesos, podría comprarse 
otro teléfono o una batería de repuesto, o mejor todavía, estar al tanto de los problemas en el ayuntamiento 
para así tener respuestas cada que le pregunten algo, eso sale gratis. 

Con el tema del Mata Gatos ha salido mayor información de las mascotas en el estado de Puebla, por ejemplo, 
se dio a conocer que en la capital se calcula que hay cerca de 500 mil perros en situación de calle, tanto de raza 
como callejeros; otros municipios donde se reporta mayor presencia es en San Nicolás de los Ranchos, Atlixco y 
comunidades aledañas. A nivel nacional, la entidad poblana ocupa el cuarto lugar en cuanto a mayor población 
canina. 

http://www.ngpuebla.com/node/59942#.Ue5cLNLTxJE 
 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 

 
Ni todo es tan bueno, ni todo es tan malo 
Este lunes inició operaciones la controvertida Rueda de Observación que finalmente fue llamada Estrella de 
Puebla, por su evidente iluminación que logra el efecto de la figura en cuestión. 
Si bien es cierto que desde el inicio del proyecto el gobierno estatal recibió toda serie de críticas por el elevado 
costo de la nueva atracción ubicada en la zona de Angelópolis (que alcanzó los 400 millones de pesos)  la 
realidad es que a los ciudadanos en general y por supuesto al turista nacional y extranjero les llama la atención. 

Quienes hemos tenido la fortuna de viajar al extranjero sabemos que efectivamente a Puebla como entidad le 
falta mucho para lograr convertirse en una mina turística comparada con ciudades como Nueva York, Londres, 
París ,entre muchas otras reconocidas mundialmente; sin embargo hay que aceptar que se debe empezar a 
transformar las cosas de esta manera. Repito, ni todo es tan bueno, pero tampoco todo es tan malo. 

Dicen que en política la forma es fondo y desde la perspectiva de muchos la realidad es que la inconformidad al 
proyecto surge a raíz del excesivo presupuesto destinado que pretende atraer turismo y con ello derrama 

económica (así lo justifican). Posteriormente los conflictos generados por la ubicación de la misma y al final las 
molestias generadas por el armado de la rueda aunado al Parque  Lineal  que forma parte del mismo proyecto. 
Aunque coincido con muchos que el tema de los millones es un exceso tomando en cuenta los niveles de 
pobreza que registra el estado, la verdad es que la Estrella de Puebla, Rueda de la Fortuna u Observación como 
le acomode más llamarle, logra un impacto positivo en propios y extraños y aunque seguramente los que 
habitamos la ciudad no subiremos más de una vez, los turistas sin duda alguna querrán saber qué es lo que se 
ve desde allá arriba. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5676
http://www.ngpuebla.com/node/59942#.Ue5cLNLTxJE
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Ya les contaré. 
http://www.ngpuebla.com/node/59942#.Ue5cLNLTxJE 
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